
 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 



Deliberazione del Consiglio Comunale n. 34 
 

 

OGGETTO: “Presa d’atto della relazione annuale del Sindaco periodo 01/06/2020 al 31/05/2021”. 

 

L'anno duemilaventidue (2022) il giorno ventotto (28) del mese di aprile dalle ore 18,05 in poi,  in 

Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su invito del 

Presidente del Consiglio Comunale del  21/04/2022 n. 16470, notificato a norma di legge, il 

Consiglio Comunale. 

Presiede l'adunanza il Presidente, Avv. Patrick CIRRINCIONE. 

Partecipa il Vicesegretario, Dott. Giuseppe PALMERI. 

Presenziano ai lavori, ai sensi dell’art. 20, comma 3, L.R. 7/92, il Sindaco, Dott. Enzo Alfano, 

l’Assessore Siculiana, l’Assessore Mistretta  e l’Assessore D’Agostino. 

Fatto l'appello nominale, risultano presenti n. 15 Consiglieri su n. 24 assegnati e su n. 24 in carica. 

 
n. CONSIGLIERI pres. Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 

1 MARTIRE Calogero X  13 ABRIGNANI Angelina  X 

2 VIOLA Vincenza X  14 CRAPAROTTA Marcello  X 

3 STUPPIA Salvatore  X 15 DITTA Rossana X  

4 CURIALE Giuseppe X  16 MANUZZA Antonino  X 

5 MANDINA Angela X  17 VIRZI’ Biagio X  

6 CIRRINCIONE Patrick X  18 GIANCANA Antonio X  

7 FOSCARI Filippo  X 19 CALDARERA Gaetano X  

8 DI BELLA Monica X  20 COPPOLA Giuseppa  X 

9 MALTESE Ignazio X  21 LIVRERI Anna Maria  X 

10 CAMPAGNA Marco X  22 CORLETO Anna X  

11 MILAZZO Rosalia X  23 VENTO Francesco X  

12 CASABLANCA Francesco  X 24 TRIPOLI Aldo Francesco  X 

 

La seduta è pubblica ed in prosecuzione. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 



IL PRESIDENTE 

. 

Alle ore 18,05invita il Vicesegretario, Dott. Giuseppe Palmeri, a chiamare l’appello ed accertata la 

presenza di n. 15 Consiglieri, giusta allegato “A”, dichiara aperta la seduta e nomina scrutatori i 

Consiglieri Campagna, Curiale e Mandina. 

 

Introduce il sesto punto posto all’O.d.G.“Presa d’atto della relazione annuale del Sindaco periodo 

01/06/2020 al 31/05/2021” dando lettura della proposta di deliberazione munita dei pareri favorevoli 

in ordine alla regolarità tecnica ed alla correttezza dell’azione amministrativa (All. B) e dà la parola 

al Sindaco. 

 

Entra Abrignani, presenti n. 16. 

 

SINDACO: si scusa per il ritardo della relazione e la espone (All. C); 

 

Entra Foscari, presenti n. 17. 

 

Entra Craparotta, presenti n. 18. 

 

Entra Tripoli, presenti n. 19. 

 

Esce il Presidente, presenti n. 18. 

 

Assume la Presidenza il Vicepresidente Maltese. 

 

Entra Manuzza, presenti n. 19. 

 

Il Vicepresidente Maltese dichiara aperto il dibattito sul punto all’O.d.G.. 

 

DI BELLA: la lettura della relazione mi è sembrata stanca, indice della stanchezza e della difficoltà 

di questa Amministrazione. Nelle parole del Sindaco percepisco la stanchezza del Sindaco e ciò è 

preoccupante. Il ritardo della relazione è evidente. Io e gli altri Consiglieri ci saremmo aspettati di 

più. Il Sindaco chiude ringraziando Assessori, Consiglieri, dipendenti: spero che il ringraziamento sia 

rivolto anche ai Consiglieri dell’opposizione che hanno dato il loro contributo. Nella relazione non 

c’è riferimento ai PUC, forse perché non è stato fatto nulla. Tutte le interrogazioni del PD non sono 

state citate. I regolamenti che non sono stati approvati e sono stati oggetto di scontro non sono stati 

citati. Gli altri regolamenti fatti o adeguati erano obblighi di legge. La gara e l’aggiudicazione alla 

SAGER risale alla Commissione Prefettizia. L’impressione è che il servizio sia gestito dalla SAGER. 

Certamente la lotta all’evasione c’è stata, ma non ha portato ad una riduzione tariffaria. Avrei voluto 

avere maggiori notizie nella relazione sull’avviso “Valore PA” frutto del lavoro del Consiglio 

Comunale ed in specie della VI C.C.P.. Mi sarebbe piaciuto sapere più cose sulla formazione ai 

dipendenti. Quindi la relazione è scarsa su molti punti. Faccio un passo indietro sulla lotta 

all’evasione: c’è stata l’individuazione di evasori, ma non si ha notizia del miglioramento della 

riscossione, né si ha notizia sulle riscossioni derivanti dalla rateizzazione. Come è possibile che 

ricevano avvisi anche persone che hanno pagato? Gli avvisi vanno emessi ma poi si devono lavorare, 

si deve parlare con le persone. Volevo chiedere al Sindaco notizie sui progetti pesca/Selinunte 

oggetto in passato di interrogazioni del PD. Avrei voluto sentire notizie sulle domande di sanatoria 

presentate dai cittadini per i bonus edilizi (quante domande sono state presentate e quante evase). 

Avrei voluto che la relazione parlasse di più della mobilità sostenibile, del verde pubblico ecc. Va 

bene il volontariato, ma l’Amministrazione deve essere più incisiva. 

 

Esce Foscari, presenti n. 18. 

 



MARTIRE: l’appuntamento della relazione annuale del Sindaco è molto importante quasi quanto 

quello del bilancio di previsione. Come la collega Di Bella non posso tacere la stanchezza, rectius la 

mancanza di entusiasmo del Sindaco. Certamente è necessario dire che le cose non sono andate nel 

verso giusto perché il programma elettorale non è stato realizzato. Nella relazione troviamo faremo, 

stiamo facendo etc… La relazione si riferisce ad oltre un anno fa per cui l’analisi della relazione non 

è semplice. Cominciando dall’inizio della relazione non si può che contestare l’affermazione che 

l’Amministrazione ha agito con trasparenza ed efficacia. L’Amministrazione è in ritardo su tutto: nei 

bilanci, nei rendiconti, nella lotta all’evasione etc… Non è importante  il numero di avvisi, ma quanto 

si riscuote. Il numero di avvisi emessi comportano dei costi altissimi di notifica. Notifiche che non  

vanno a buon fine per cui produciamo danno erariale, cosa che noi dell’opposizione abbiamo più 

volte denunciato. Il Collegio dei Revisori recentemente ci dice che la riscossione non funziona e ciò 

significa che siamo in stato di predissesto. Vengono citati nella relazione la revisione dei regolamenti 

ma ciò non è vero perché per esempio il regolamento Street Art esitato da oltre un anno in 

Commissione non si sa che fine ha fatto; lo stesso dicasi per altri regolamenti, ad esempio 

regolamenti entrate, contabilità, toponomastica, consulta giovanile, Consiglio Comunale, C.C.P. etc.. 

Personale: una tragedia! Ci sono tantissime richieste di mobilità, il Comando dei Vigili Urbani è 

svuotato, alcuni nulla osta vengono dati altri no, perché? Più passa il tempo, peggio è per le 

stabilizzazioni e non è stato fatto nulla né dagli Assessori precedenti, né da quelli attuali. Si cita nella 

relazione  una delibera sulle stabilizzazioni che è stata contestata dal Ministero. Si cita nella relazione 

il campo alternativo “Lombardo” ma su quel campo avete perso un finanziamento di euro 

500.000,00. Nella relazione si dice che si stanno censendo le strutture, lo sport a Castelvetrano è 

morto, tutti sono costretti a recarsi nelle strutture dei Comuni viciniori. Sullo sviluppo economico e 

turismo nella relazione si parla di faremo etc. al futuro; i treni passano e noi li perdiamo! I Consiglieri 

d’opposizione hanno dato sempre un contributo consistente, poi però lei si confronta con gruppi di 

cittadini, con associazioni, si mette al fianco con chi protesta e si schiera contro il Presidente della 

Regione, invece di affrontare i problemi nel suo ruolo di Sindaco, quindi a noi consiglieri 

d’opposizione non resta che rivolgere delle critiche invece che darle aiuto e collaborazione. 

 

Entra Stuppia, presenti n. 19. 

 

CAMPAGNA: condivido quanto già detto dai consiglieri Di Bella e Martire, vorrei soffermarmi sulla 

prima fotografia della relazione che è quella del susseguirsi di sette Assessori il che è chiaro indice di 

crisi politica. “Democrazia partecipata” ma noi del PD non abbiamo visto la democrazia partecipata. 

Le C.C.P. quando si riuniscono lavorano. Il regolamento su Street Art e altri (es. gestione beni 

comuni privati) sono chiusi nei cassetti . Sullo sport non capisco di quale regolamento si parla. Sulla 

cultura i gratuiti patrocini non bastano. Digitalizzazione, green economy etc. sono tutti progetti 

bellissimi, condivisibili ma non nel 2030; oggi c’è l’analisi impietosa del Consigliere Martire per cui 

la stagione turistica è iniziata ma non siamo pronti. Scrivere che sullo sport siamo in fase ricognitiva 

in tre righe significa dire che sullo sport in tre anni non si è fatto nulla. Parlare della giornata dello 

sport quando le attività sportive si sono trasferite tutti nei Comuni vicini non ha senso. Sul canile e il 

randagismo secondo me 168 sterilizzazioni sono poche e dovrebbero essere, invece, la chiave di volta 

per combattere il randagismo. Agenda urbana: abbiamo le piste ciclabili, ma non il PUG; come si fa a 

parlare di modalità sostenibile, di verde pubblico senza PUG; la Villa Falcone Borsellino è chiusa da 

tre anni, il Parco delle Rimembranze è in condizioni deprimenti. Il regolamento dei beni comuni 

sarebbe fondamentale per l’utilizzo anche delle Ville. Per il bene della città, coinvolgendo tutti in 

primis i Consiglieri d’opposizione, si deve fare ripartire la città. 

 

Entra il Presidente e riassume la Presidenza, presenti n. 20. 

 

Esce Viola, presenti n. 19. 

 

DITTA: mi aspettavo una presentazione della relazione più dettagliata e con aggiornamento visto che 

arriva dopo un anno. La relazione è molto scarna ed è indice del fallimento dell’Amministrazione. 



Per il Sindaco va tutto bene, la città in realtà è allo sfascio. Io vedo staticità, immobilismo, perché 

non si fanno i regolamenti, come detto da chi mi ha preceduto, che sono fermi da anni. Non voglio 

essere ripetitiva sullo sport e sulla cultura. Come membro C.C.P. ci siamo occupati di palestre ma 

quali sono? Manca il personale del verde pubblico, la città è indecorosa, piena di erbacce, i percettori 

del reddito di cittadinanza non lavorano. C’è stato passaggio di delega del verde pubblico perché? 

L’Amministrazione pare confusa.  Sui tributi c’è la denuncia del Collegio dei Revisori che è un 

organo imparziale, denuncia molto preoccupante. Anche sui beni manca la volontà di venderli, 

affittarli o trarne reddito, il che è grave in un Comune che ha pochissime entrate. La città è piena di 

lacune e problemi e il Sindaco sembra un comandante di nave che è diretta al naufragio. Sono 

trascorsi tre anni, quindi il mio auspicio è che ci sia un cambio di rotta altrimenti la città è destinata 

ad una crisi profonda e senza via d’uscita. 

 

Esce Giancana, presenti n. 18. 

 

CURIALE: condivido in pieno quanto puntualmente detto da chi mi ha preceduto. Vorrei sottolineare 

che il Sindaco è stanco e ha fatto la relazione solo per obbligo di legge e chiede scusa per il ritardo di 

un anno. Noi tra pochi giorni dovremo discutere della relazione dell’annualità successiva. Lei 

Sindaco ha fatto una elencazione di cose fatte che somiglia più ad una fantasia perché ad esempio 

avete fatto morire lo sport. Per i tributi ha elencato l’attività dell’ufficio relativa agli anni di 

competenza dell’OSL. L’impressione è che si viva alla giornata, non c’è programmazione; i Revisori 

nel loro monitoraggio sollevano degli allarmi molto preoccupanti. La relazione è molto politica, 

avrebbe dovuto dire quali risultati sono stati raggiunti del suo programma. La relazione fa capire che 

la sua Amministrazione è in grande difficoltà. La verità politica della relazione è nel fatto che non 

dice quali obiettivi sono stati raggiunti. Lei dice “che posso affermare con certezza e consapevolezza 

che l’Amministrazione si è impegnata in ogni sua componente”  (Assessori e Consiglieri) e non credo 

che si riferisse ai Consiglieri d’opposizione. Dicendo che l’Amministrazione Comunale ha 

amministrato con onestà, trasparenza, correttezza, passione civile ed etica ha offeso i Consiglieri di 

opposizione. 

 

Entra Livreri, presenti n. 19. 

 

SINDACO: mi riferivo a tutti i Consiglieri. 

 

CURIALE: per come ha scritto non sono d’accordo, ha scritto male. 

 

ABRIGNANI:mi sento presa in giro perché stiamo parlando di una relazione datata nei contenuti. Si 

doveva dire ai cittadini quali obiettivi sono stati raggiunti. In campagna elettorale si dice pensiamo di 

fare, non dopo tre anni di Amministrazione. Condivido quanto detto da chi mi ha preceduto, vorrei 

sottolineare qualcosa di diverso: le delibere arrivano in C.C.P. in ritardo ed il risultato è che si 

perdono i finanziamenti. Le attività commerciali del centro sono tutte chiuse. Selinunte e Triscina 

non sono pronte. Nel Sistema delle Piazze non ci sono bar,  i bagni pubblici sono chiusi. I cittadini 

sono preoccupati, uffici che funzionano male, territorio in abbandono, le ville comunali non voglio 

ripetere quanto detto, il parco giochi è deprimente e dobbiamo sperare che i bimbi non si facciano 

male, ma tanto se qualcuno si fa male si fa un debito fuori bilancio. Questa Amministrazione è un 

treno in corsa verso il disastro. 

 

MILAZZO: l’anno scorso io dicevo fate presto, oggi dico non c’è più tempo. La relazione non è stata 

scritta dal Sindaco perché un Sindaco dovrebbe lasciare senza parole per l’entusiasmo, invece ci ha 

lasciato senza parole per la mancanza di trasparenza, di programmazione, condivisione, lealtà. Il 

treno di cui parla è su un binario in salita ed è fermo e sta per scivolare all’ indietro, la città è ferma e 

morta. Lei è un leader incapace politicamente 

 

Esce Abrignani, presenti n. 18. 



 

MARTIRE:la legge e lo statuto prevede una relazione sullo stato di attuazione del programma e 

sull’attività svolte. La relazione deve essere annuale e non infrannuale. Quindi lei sta violando la 

normativa e quindi è già un fallimento ed il punto andrebbe ritirato. L’assenza degli Assessori tranne 

l’Assessore D’agostino è un indice della sua solitudine. Volevo soffermarmi su alcuni punti della 

relazione che non ho affrontato nel precedente intervento. La raccolta differenziata ufficialmente va 

aumentando perché non diminuisce la tariffa? I dati sulla differenziata sono fluttuanti, non certi. Ci 

sono accumuli di rifiuti dappertutto. Sicurezza e randagismo: fallimento. Mercatini di Selinunte e 

Triscina: fallimento. Parcheggi a pagamento: danno all’erario per la mancata attivazione del servizio. 

Trasferimento Vigili Urbani in Via Campobello per lei è un motivo di orgoglio, ma in realtà ha creato 

danni, spese per l’adeguamento dei locali. Nella relazione doveva scrivere quali punti del programma 

elettorale ha realizzato. Urbanistica: non c’è futuro; l’ufficio di piano è fermo, non state facendo nulla 

per il nuovo PRG. Avete consultato le associazioni, ma voi amministrazione motu proprio cosa avete 

fatto? Nulla. Quale è lo stato dei lavori del depuratore di Selinunte e delle fognature di Triscina. 

Leggere la relazione come ha fatto Lei è indice di mancanza di sensibilità e di rispetto per la città. Il 

punto andrebbe ritirato e la relazione rielaborata. 

 

Il Presidente, non essendoci ulteriori richieste d’intervento ed altri punti all’O.d.G., scioglie la seduta 

alle ore 21,39. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 

parte del Consiglio Comunale. 

 

Il Presidente 

F.to Avv. Patrick CIRRINCIONE 

 

Il Consigliere Anziano                          Il Vicesegretario 

F.to Dott. Salvatore STUPPIA        F.to   Dott. Giuseppe PALMERI 

 

 

 

 
 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 

 

ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della L.R. 44/91 

 

Castelvetrano, lì  

 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 

del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 

pubblicata all’Albo Pretorio 

dal ________________ al __________________ 

 

Castelvetrano, lì__________________________ 

 

IL MESSO COMUNALE 

 

_________________________ 

 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE 

 

 ____________________________ 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 

 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 

relativa pubblicazione, ai sensi dell’art. 12, comma 1°, della L.R. 44/91. 

 

 

                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    

 

                                                                                                 __________________________________ 

 

 

 



ALL. “A” 
 

CITTA’ DI CASTELVETRANO 

ELENCO DEI CONSIGLIERI PRESENTI NELLA SEDUTA DEL  28/04/2022 

 1° appello ore 18,05 

Seduta di prosecuzione 

N. COGNOME E NOME PREF. SI NO 

1 MARTIRE Calogero ART. 3, COMMA7, 
L.R.  17/2016 

X  

2 Vincenza VIOLA 786 X  
3 Salvatore STUPPIA 578  ASSENTE 

4 CURIALE Giuseppe 561 X  

5 Angela Mandina 471 X  
6 Patrick CIRRINCIONE 443 X  

7 Filippo FOSCARI 440  ASSENTE 
8 Monica DI BELLA 393 X  

9 Ignazio MALTESE 365 X  

10 Marco CAMPAGNA  364 X  
11 Rosalia MILAZZO 357 X  

12 Francesco CASABLANCA 286  ASSENTE 

13 Angelina ABRIGNANI 264  ASSENTE 

14 Marcello Craparotta 248  ASSENTE 

15 Rossana DITTA 243 X  
16 Antonio MANUZZA 225  ASSENTE 

17 Biagio VIRZI’ 179 X  
18 Antonio GIANCANA 159 X  

19 Gaetano CALDARERA 108 X  
20 Giuseppa COPPOLA 106  ASSENTE 

21 Anna Maria LIVRERI 72  ASSENTE 

22 Anna CORLETO 67 X  
23 Francesco VENTO 66 X  

24 Aldo Francesco TRIPOLI 64  ASSENTE 
   15 PRESENTI     9 ASSENTI 

 

 

 



ALL. B 

 

IL RESPONSABILE DELLA I  DIREZIONE 

F.to Dott. Giuseppe Palmeri 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ALL. B 

   CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
            LIBERO CONSORZIO COMUNALE DI TRAPANI 

 

 
I^ DIREZIONE: 

Affari Generali, Programmazione Risorse Umane e 

Sviluppo Affari Istituzionali. 

 

GABINETTO SINDACO 

  

 

PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
 

   OGGETTO: Presa d'atto della Relazione 
annuale del Sindaco periodo 01/06/2020 al 
31/05/2021. 

Esaminata ed approvata dal Consiglio 
Comunale nella seduta 
 
del________________________ 
 
con deliberazione n. __________ 
 
Dichiarata immediatamente esecutiva 
ai sensi dell’art.12 co. 2° della L.R. 
44/91: 

 NO 
 SI 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lì________________                                    Lì 01/04/2022 

 

 
L’ASSESSORE RELATORE                                    L’UFFICIO PROPONENTE 

 

  

___________________________                F.to Anna Marrone 

 

 

 
 
 

 

 

IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO INTERESSATO 

Per quanto concerne la regolarità tecnica e la 
correttezza dell’azione amministrative esprime 
parere:  FAVOREVOLE 

_______________________________________________

_______________________________________________

__________________________________ 

 Data 01/04/2022          IL RESPONSABILE 
 
                                    F.to Dott. Giuseppe Palmeri 

 

IL RESPONSABILE DI RAGIONERIA 
Per quanto concerne la regolarità contabile esprime 
parere: Visto: non necessita di parere 

__________________________________________

__________________________________________

__________________________________________

__________________________ 

Data 04/04/2022                     IL RESPONSABILE 
                                              F.to Dott. A. Di Como 
 

 
IMPUTAZIONE DELLA SPESA 

 
SOMMA DA IMPEGNARE CON LA PRESENTE 

PROPOSTA     €. ______________________ 
 
 AL CAP.___________ IPR N.________________ 
 

  Data,_________________ 

                                             

                                              IL RESPONSABILE 

 

 

 



ALL. B 

IL RESPONSABILE DELLA I DIREZIONE 

 

 

PREMESSO che ai sensi della legge regionale 26 agosto 1992 n. 7, così come 

modificata dalla legge regionale 28 dicembre 2004, n. 17, la quale prevede che il 

Sindaco, ogni anno, «presenti una relazione scritta al Consiglio Comunale sullo stato di 

attuazione del programma e sull’attività svolta, nonché su fatti particolarmente 

rilevanti»; 

VISTA la Delibera di giunta Municipale n. 27 del 18/02/2022, avente ad oggetto: 

"Approvazione relazione annuale,  sullo stato di attuazione del programma elettorale ai 

sensi dell'art. 17 della L.R. n. 7 del 26/08/1992 e ss.mm.ii.. - Periodo 01/06/2020 al 

31/05/2021", del Sindaco Dott. Enzo Alfano, che si allega alla presente per farne parte 

integrante e sostanziale; 

CHE, con il suddetto atto giuntale è stato deliberato di sottoporre al Consiglio 

Comunale la presa d'atto della suddetta Relazione; 

ATTESTARE la regolarità e la correttezza dell’azione amministrativa, ai sensi 

dell’art. 147 bis del D.Lgs. 174/2012, di modifica del D.Lgs. n. 267/2000; 

VISTO lo Statuto Comunale; 

VISTA la L.R. 7/1992 e ss.mm.ii; 

 

PROPONE AL CONSIGLIO COMUNALE 

 

Per le motivazioni esposte in premessa, 

Prendere atto della relazione annuale del Sindaco relativa al periodo 01/06/2020 - 

31/05/2021 che si allega alla presente per farne parte integrante e sostanziale. 

Dare atto che trattasi di delibera che non necessita di pareri. 

 

 



 
Relazione annuale 

 (ai sensi dell’art. 17 della L.R. n. 7/92) 
 

 

 

 

 

 

Periodo di riferimento 

 

01 Giugno 2020 – 31 Maggio 2021 
 

 

La presente relazione è redatta ai sensi della legge regionale 26 agosto 

1992 n. 7, così come modificata dalla legge regionale 28 dicembre 2004, 

n. 17, la quale prevede che il Sindaco, ogni anno, «presenti una relazione 

scritta al Consiglio Comunale sullo stato di attuazione del programma e 

sull’attività svolta, nonché su fatti particolarmente rilevanti». Questo 

resoconto è relativo al secondo anno del mio mandato elettorale (dall'1 

giugno 2020 al 31 maggio 2021). 
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Al Presidente del Consiglio 

Ai Consiglieri 

Ai Cittadini di Castelvetrano 

 

 

Sono già trascorsi due anni dal mio insediamento, avvenuto il 15/05/2019, e in adempimento alla 

superiore normativa, ho predisposto, insieme alla mia Giunta, la seconda relazione sullo stato di 

attuazione del programma elettorale. 

La prima relazione fà riferimento al periodo 01/06/2019-31/05/2020 ed è stata proposta al 

Consiglio comunale con Delibera di Giunta Municipale n. 198 del 28/10/2020, successivamente  

deliberata dal Consiglio Comunale con Delibera n. 14 del 26/02/2021.  

Prima di relazionare in ordine alle attività svolte nel secondo periodo di mandato, voglio 

evidenziare come l’azione di indirizzo e gestionale dell’intera macchina amministrativa e 

burocratica di questo comune sia stata improntata nel rispetto delle norme e della legge, tenendo 

conto solo dell’interesse generale di questo Comune, dei suoi abitanti e del territorio. 

Questa attività di resoconto, secondo me, trova motivo d'essere, non tanto dall'imposizione 

normativa, ma piuttosto nella necessità che un amministratore ha di fare conoscere ai propri 

concittadini lo stato di attuazione del programma di governo per rafforzare la stretta correlazione 

tra chi amministra la cosa pubblica e chi deve vigilare e controllare che questa sia svolta con 

trasparenza ed efficacia. 

Procederò quindi nell'esposizione delle attività già concluse, avviate o in corso di avvio affinché si 

possano confrontare con gli impegni assunti in sede di Campagna elettorale e contenute nel 

programma di governo presentato agli elettori. 

Prima di illustrare le attività e le iniziative promosse dall’Amministrazione Comunale nei diversi 

ambiti gestionali, corre l’obbligo di ringraziare tutti i miei collaboratori, e quanti nelle loro vesti 

istituzionali hanno contribuito a far realizzare quanto riportato di seguito. 

Ringrazio, infine, ancora una volta i cittadini per avermi concesso l’onere e il privilegio di potermi 

rendere utile per la crescita della nostra Città. 
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La Giunta Municipale è composta da 6 assessori e il Sindaco, di cui 6 di sesso maschile e 1 di sesso 

femminile.  

 

LA GIUNTA MUNICIPALE 

CARICA NOMINATIVO INIZIO CARICA FINE CARICA 

Sindaco Alfano Enzo  15/05/2019 In carica 

Assessore/Vice Sindaco  Virzì Biagio 20/05/2019 12/10/2020 

Assessore Barresi Irene 20/05/2019 04/01/2021 

Assessore Oddo Maurizio 20/05/2019 12/10/2020 

Assessore  Cappadonna Emanuela 20/05/2019 In carica 

Assessore Parrino Giovanni 20/05/2019 31/07/2020 

Assessore/Vice Sindaco Foscari Filippo 09/09/2019 In carica 

Assessore  Modica Chiara 09/09/2019 21/02/2020 

Assessore Pellitteri Filippo 02/11/2020 In carica 

Assessore Siculiana Antonino 02/11/2020 In carica 

Assessore Licari Numinato Davide 02/11/2020 In carica 

Assessore Mistretta Stefano Maurizio 08/01/2021 In carica 

                 Tabella 1- Composizione della Giunta Municipale 

DELEGHE ATTRIBUITE AGLI ASSESSORI 
 

All'assessore Filippo Foscari: funzioni di Vice Sindaco con deleghe "Assessorato allo sport": Sport - 

Pubblica Istruzione - Politiche educative Servizi cimiteriali e Servizi Demografici. 

All'assessore Antonino Siculiana: "Assessorato alla Rigenerazione Urbana" - Lavori Pubblici - 

Edilizia privata - Edilizia Scolastica - Pianificazione del Territorio - Politiche ambientali - Verde 

Pubblico - Piano Urbano del Traffico - Patrimonio e Pubblico Demanio. 

All'Assessore Numinato Davide Licari: "Assessorato alla Rinascita economica ed attività 
produttive": Sviluppo economico nel commercio, Industria, Turismo, cooperazione, Artigianato, 

Agricoltura, Mercati, Progettazioni europee per le strategie di sviluppo, Servizi alle imprese, 

sportello unico attività produttive (SUAP), Sportello Europa, Sportello microcredito, Marketing 

Territoriale, Porto di Marinella di Selinunte e Pesca, Promozione della Città. 

All'Assessore Manuela Cappadonna: "Assessorato alla Libertà Urbana": Polizia Municipale - 

Protezione Civile - Ufficio Relazioni con il Pubblico (URP) - Personale e relazioni sindacali - Cultura 

della Pace, Pari Opportunità. 

All'Assessore Filippo Pellitteri: "Assessorato Bilancio - Tributi - Affari Legali": Bilancio, Tributi, 

Affari legali, Cultura della Legalità. 

 

Le competenze relative a: Rapporti con Ente Parco Selinunte Cave di Cusa e Pantelleria, 

Comunicazione ed innovazione - Spettacoli ed Eventi - Tradizioni Popolari e Politiche Sociali: 

(servizi socio- educativi per l’infanzia - Politiche di cittadinanza - Minori - Consulta giovanile e 

Politiche Giovanili - Immigrazione ed integrazione - Rapporti con il Volontariato) Igiene - Tutela 

Ambientale, Tutela Animali e Arredo Urbano, rimangono in capo al Sindaco. 
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ANALISI DEL PROGRAMMA DI MANDATO 
 

Il programma di mandato era basato su precise linee di indirizzo, politico amministrativo 

gestionale, che possono essere così sintetizzate:  

 

1 BILANCIO, TRASPARENZA E PARTECIPAZIONE 
2 CULTURA 
3 SVILUPPO ECONOMICO 
4 AMBIENTE, ACQUA PUBBLICA, RIFIUTI ED ENERGIA 
5 POLITICHE SOCIALI 
6 SPORT 
7 SICUREZZA E RANDAGISMO 
8 URBANISTICA 
9 MOBILITA’ SOSTENIBILE E TRASPORTI 
10 MEMORIA, IMPEGNO E LOTTA ALLA MAFIA 

 

Proseguo nell’esposizione della relazione prendendo a riferimento le aree tematiche sopra 

riportate e suddividendole per argomenti al fine di poter esplicitare, per ogni area tematica, ciò che 

è stato realizzato e con essi anche altri obiettivi che non rientravano nei nostri programmi 

originari. 

1 BILANCIO, TRASPARENZA E PARTECIPAZIONE 

L'azione amministrativa svolta nell'ambito finanziario é stata incentrata sulla ottimizzazione delle 

risorse, sul risparmio dei costi in relazione ai tempi di realizzazione delle iniziative, 

sull'efficientamento della produzione di risultati amministrativi efficaci e tempestivi ed al 

contempo sull'acquisizione di beni e servizi necessari al migliore svolgimento delle attività 

amministrative oltreché sull'assicurazione di maggiori entrate di cassa. Il tutto nel più stringente 

rispetto delle Prescrizioni allegate al DM Interno di Approvazione dell'Ipotesi di Bilancio 

Stabilmente Riequilibrato trasmessa al Comune di Castelvetrano con il prot. 0175571 del 

09.12.2020. 

 

In tali ottiche l'Amministrazione ha assunto e si sta ancora occupando (per quanto possibile) delle 

seguenti iniziative di indirizzo politico-amministrativo: 

1. Elaborazione del Regolamento di Democrazia Partecipata, accompagnata da una bozza del 

relativo Regolamento; 

2. Trasmissione all'ufficio finanziario di bozza del Regolamento sui beni comuni (istituti di 

sussidiarietà orizzontale fra cui patti di collaborazione, baratto amministrativo e volontariato 

civico in unico regolamento); 

3. Trasmissione degli elenchi delle pratiche pronte per l'esecuzione forzata il 17.12.2020 al fine di 

procedere in bilancio con l'impegno delle somme necessarie al recupero dei crediti a favore 

dell'ente; 

4. Lotta all'evasione su: a) incrocio dei dati dell'anagrafici (al fine di eliminare potenziali erroneità 

soggettive nella notifica degli atti di accertamento) e, b) accorpamento biennale delle notifiche 

degli atti impositivi tributari del 05.01.2021 all'ufficio tributi, al fine di ottimizzare, dimezzandole, 
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le risorse investite per le notifiche a terzi, sollecitare il ricorso al principio di collaborazione con 

l'utente, alle rateizzazioni, ai benefici di legge e, da ultimo all'incasso in adempimento delle 

prescrizioni del D.M. di approvazione del Bilancio Stabilmente Riequilibrato;  

5. Revisione dei Regolamenti: Street-art, CUP e Mercatale, Nonni Vigili e Mercato delle Pulci, 

Sport, Stalli Blu; 

6. Monitoraggio dei fondi e dei finanziamenti in arrivo al Comune di Castelvetrano; 

 

Alla data del 31/05/2021 le decurtazioni delle indennità dell'intera Giunta a beneficio del Bilancio 

Comunale, ammontano ad € 43.821,43 di cui € 15.259,75 relative al Sindaco.  

 

TRIBUTI 

Le azioni intraprese dall’amministrazione per il contrasto all’evasione e all’elusione dei tributi 

comunali per gli esercizi finanziari 2019-2020-2021, sono le seguenti: 

L’Ufficio Tributi ha emesso n. 23.095 avvisi di accertamento per l’anno di imposta 2014 per 

omessa dichiarazione e per parziale o tardivo versamento, a vario titolo e specificatamente: 

- TASI: n. 3.250 avvisi di accertamento emessi per omesso o parziale versamento, per un importo 

totale di € 528.420,00; 

- TARI: n. 7.605 avvisi di accertamenti emessi per omessa dichiarazione TARI 2014 per un importo 

pari ad € 4.785.380,00; 

- IMU: n. 5.990 avvisi emessi per omesso o parziale pagamento IMU 2014, per una somma pari ad 

€5.049.620,47; 

- ICP: n. 715 avvisi emessi per omesso o parziale versamento ICP 2014, per la somma di €  

18.195,00; 

- TOSAP: n. 35 avvisi emessi per omesso o parziale versamento TOSAP 2014, per una somma pari 

ad € 118.341,00; 

- SERVIZIO IDRICO INTEGRATO: sono stati emessi n. 5.500 avvisi di sollecito per mancato 

pagamento inerente bollettazione anno 2014. 

- RATEIZZAZIONI: n. 344 per un importo complessivo da recuperare di € 835.820,30. 

L’Ufficio, in virtù di un monitoraggio di tutte le spese sostenute per la gestione dei sistemi 

informativi, ha attenzionato l’aspetto economico dei servizi, sostituendo altresì, il sistema di 

assistenza di manutenzione del software di gestione corrente delle entrate comunali ICI/IMU – 

TIA/TARES/TARI – TOSAP – Imposta sulla pubblicità e delle attività correlate all’imposizione fiscale, 

con affidamento alla ditta IMMEDIA spa , assicurando non solo un risparmio economico per l’ente, 

ma contestualmente cercando di pervenire all’unificazione dei software gestionali, in dotazione 

agli uffici del Comune, al fine di consentire la loro interoperabilità e conseguentemente migliorare 

la gestione complessiva dei procedimenti. 

 

Per l'anno d'imposta 2015 l'ufficio Tributi ha emesso n. 29.515 avvisi di accertamento per omessa 

dichiarazione e per parziale o tardivo versamento, a vario titolo e specificatamente: 
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 - TASI: n. 1.937 avvisi di accertamento emessi per omesso o parziale versamento, per un importo 

totale di € 506.939,00; 

- TARI: n. 9.685 avvisi di accertamenti emessi per omessa dichiarazione, omesso pagamento, per 

infedeli dichiarazioni  TARI 2015, per un importo pari ad € 5.512.330,40; 

- IMU: n. 8.304 avvisi emessi per omesso o parziale pagamento IMU 2015, per una somma pari ad 

€ 8.353.043,51; 

- ICP: n. 367 avvisi emessi per omesso o parziale versamento ICP 2015, per la somma di €  

18.195,00; 

- TOSAP: n. 86 avvisi emessi per omesso o parziale versamento TOSAP 2015, per una somma pari 

ad € 118.341,00; 

- SERVIZIO IDRICO INTEGRATO: sono stati emessi n. 9.136 avvisi di sollecito per mancato 

pagamento inerente bollettazione anno 2015 -2018. 

- RATEIZZAZIONI: n. 322 per un importo complessivo da recuperare di € 740.041,96. 

 

Inoltre. l'Ufficio Tributi sta predisponendo gli avvisi di accertamento per i tributi non pagati 

relativamente agli anni 2016-2017. 

Sono stati predisposti n. 1.888 ingiunzioni (IMU anno 2012) pari ad € 1.310.241,43 (Tari, Tares, 

Tosap, Icp 2013) per una somma pari ad € 1.266.634,63. 

Ed ancora, sono state effettuate n. 144 rateizzazioni per un importo di € 835.820,30. 

Sono state istruite ulteriori istanze di richieste di rateizzazione e concesse circa 150 istanze di 

rateizzazione presentate nell'anno in corso, per omesso e/o mancato pagamento delle entrate 

tributarie ed exstratributarie, nelle more di verificare altresì, i pagamenti effettuati dai 

contribuenti a cui è già stato notificato il provvedimento inerente il piano di rientro. 

Infine, l'Ufficio Tributi ha provveduto avvalendosi del personale giuridicamente qualificato di cui è 

dotato, ad emettere n. 85 atti di diffida per il mancato pagamento del canone idrico integrato 

inerente gli anni pregressi, a vari condomini ed attività commerciali. 

Per quanto riguarda la riscossione coatta, l'ufficio ha sospeso sia l'attività massiva che quella 

effettuata direttamente dall'ufficio in quanto ai sensi dei decreti RISTORO e CURA ITALIA, il 

termine per emettere atti di riscossione coatta è stato prorogato al 31 agosto 2021. 

Si precisa, altresì, che con il nuovo software acquistato e in uso presso l'Ufficio Tributi, incrociando 

i dati con i servizi demografici , ha riscontrato  n.  3.721 evasori totali TARI persone fisiche e n. 200 

attività commerciali, comportando ciò, nelle more dell'approvazione del nuovo PEF 2021, la 

riduzione delle tariffe TARI di circa il 20%. 

Infine, per quanto riguarda il contenzioso Tributario, si rileva che sono stati respinti più del 90% 

dei ricorsi preposti dai contribuenti, innanzi alla Commissione Tributaria, con vittoria delle spese 

legali e degli oneri accessori a favore dell'Ente. 

 

PERSONALE 

C’è un’ emergenza drammatica che si chiama carenza di personale al Comune di Castelvetrano, 

dovuta ad una pianta organica carente da tempo di personale altamente qualificato (ingegneri, 
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informatici, architetti, Tecnici) che è drammaticamente peggiorata dopo quota 100 ed i tanti 

dipendenti comunali andati ultimamente in pensione. E' stato immediatamente iniziato il percorso 

necessario per arrivare alla stabilizzazione del personale precario, approvando con la delibera n. 

253 del 31/12/2020 il Piano Triennale Fabbisogno del Personale 2020/2022 e Piano delle 

stabilizzazioni relativo all’anno 2021. Inoltre, con delibera di giunta n 46 del 16/03/2020 è stato 

deliberato l’approvazione del personale militare collocato in “ausiliaria” ex D.Lgs. 66/2010 al fine 

di usufruire di personale qualificato. Nel mese di Settembre 2020 è stato pubblicato l’avviso 

finalizzato ad acquisire manifestazioni di interesse per la creazione di una short list di esperti da 

utilizzare a supporto del Comune di Castelvetrano per la partecipazione a progetti a valere su fondi 

comunitari, nazionali e regionali.  

La pandemia dovuta dal Covid- 19 ha causato un periodo di lockdown ed è stato necessario 

sviluppare il lavoro a distanza,  smart working, con approvazione del relativo regolamento per lo 

svolgimento della prestazione lavorativa in modalità lavoro agile o smart working per la disciplina 

del lavoro agile in emergenza. 

Nonostante tutto (carenza di personale e pandemia), l’attività amministrativa è andata avanti e i 

risultati oggi hanno un significato ancora più forte, in quanto comprovano gli sforzi dei lavoratori 

che non si sono arresi lavorando ogni giorno in maniera fattiva e collaborativa.  

Con l’Avviso “Valore PA”, pubblicato il 1° giugno 2020 sul proprio sito istituzionale, l’Inps ha 

offerto alle Pubbliche Amministrazioni la possibilità di formare il proprio personale attraverso corsi 

di alta formazione interamente gratuiti, da attivarsi entro il 31 dicembre 2020. L’ Amministrazione 

ha aderito  all’iniziativa formativa contemplate dall’Avviso ed interamente finanziate dall’Istituto. 

Si tratta di corsi divisi i due tipi: corsi di complessità media (primo livello), svolti con lezioni in 

presenza, corsi di alta formazione (secondo livello) che possono essere svolti in presenza oppure 

mediante la metodologia “learning by doing” (imparare facendo). L’obiettivo è dunque quello di 

formare il personale attraverso corsi di alto profilo.  

 

PATRIMONIO 
L'elenco completo del patrimonio immobiliare dell'Ente è pubblicato nella sezione 

Amministrazione Trasparente del sito Istituzionale dell'Ente, sottosezione "Beni Immobili e 

Gestione del Patrimonio". 

Relativamente al campo di calcio alternativo "Franco Lombardo" sono state espletate due 

procedure di gara per la relativa assegnazione, entrambe andate deserte. 

Nel mese di aprile 2021 sono stati pubblicati n. 10 bandi di assegnazione in concessione d'uso 

gratuito di n. 10 immobili/beni confiscati alla criminalità organizzata e trasferiti nella disponibilità 

del Comune di Castelvetrano ai sensi dell'art. 48 del D.Lgs. n. 159 del 06/09/2011 e ss.mm.ii.  

A seguito espletamento di procedure di gara, sono stati assegnati soltanto n. 3 beni confiscati e 

resi disponibili, di cui sono in corso le procedure di aggiudicazione definitiva. 

Inoltre, nel mese di maggio 2021 sono stati pubblicati altri due bandi di assegnazione, uno per n. 6 

locali ubicati nel Centro Storico e l'altro per l'assegnazione dei locali comunali siti nel sistema di 

ingresso al Parco Archeologico di Selinunte lato Triscina.   

 



8 

 

2 CULTURA 
 

L'Ente. per promuovere l’immagine della Città e per favorire lo sviluppo economico e turistico, con 

la collaborazione delle Associazioni, Comitati e Gruppi, ha utilizzato anche in questo anno di 

mandato, la formula del PATROCINIO gratuito.  

Si riportano di seguito tutta una serie di concessioni di PATROCINI gratuiti concessi per il risveglio 

della locale economia trasversale su molti ambiti e settori, atteso che, per un Comune in dissesto 

finanziario, era ed è la sola formula consentita, e precisamente: 

 

1. Delibera di G.M. n. 108 del 26-06-2020: Concessione patrocinio gratuito e utilizzo dello 

stemma della città di Castelvetrano alla “Blacksheep Eventi”, rappresentata dal Dj 

Federico Curatolo, per il progetto dal titolo “Discovering Sicily Through Music”. 
2. Delibera di G.M. n. 141 del 31-07-2020: Concessione patrocinio gratuito e utilizzo dello 

stemma della città di Castelvetrano alla Società “LD Comunication s.r.l.s.”, per la 

realizzazione di una rassegna di spettacoli estate 2020 denominati “Disiu di Cultura, teatro 

d’aMare”, presso il teatro all’aperto “Franco Franchi – Ciccio Ingrassia” di Triscina di 

Selinunte. 
3. Delibera di G.M. n. 141 del 31-07-2020: Concessione patrocinio gratuito e utilizzo dello 

stemma della Città al Rotary Club Castelvetrano Valle del Belice”, per la pubblicazione del 

libro “Tetralogia del dissenno”, di Rino Marino. 
4. Delibera di G.M. n. 144 del 06-08-2020: Concessione patrocinio gratuito all’Associazione 

“Selinunte Cunta e Canta”, per la realizzazione di una rassegna denominata “Incontri con 

gli autori” e la XVI Edizione del premio “Pino Veneziano”, che si terranno dall’8 al 23 

agosto c.a., a Marinella di Selinunte. 

5. Delibera di G.M. n. 147 del 10-08-2020: Concessione patrocinio gratuito al sig. Orazio 

Torrente, nella qualità di Amministratore Unico dell’Hotel Admeto, per la realizzazione di 

una mostra etno – antropologica “La Tonnara, una storia millenaria”. 

6. Delibera di G.M. n. 152 del 13-08-2020: Concessione patrocinio gratuito all’Associazione 

“AMACUS” e all’Associazione “Pro loco Selinunte”, per la realizzazione della VI^ edizione di 

“Un tuffo nell’arte”, memorial Lia Calamia, ed altri eventi a Marinella di Selinunte. 

7. Delibera di G.M. n. 201 del 11-11-2020: Concessione patrocinio gratuito e utilizzo del logo 

del Comune al progetto dal titolo "Percorsi di valorizzazione della sardina di Selinunte" II^ 

Edizione, giusta deliberazione di G.M. n. 164 del 11/09/2020”. 

8. Delibera di G.M. n. 203 del 11-11-2020: Concessione patrocinio gratuito e utilizzo dello 

stemma della città di Castelvetrano alla “Palermo Sport & Dev”, per la promozione del 

libro “Viaggio in Sicilia” del poeta Antonello di Carlo.  

9. Delibera di G.M. n. 214 del 18-11-2020: Concessione patrocinio gratuito e utilizzo dello 

stemma della città di Castelvetrano all’Associazione Culturale FIDAPA – Sezione di 

Castelvetrano, per il convegno su piattaforma digitale dal titolo “I molteplici aspetti della 

violenza contro le donne”.  

10. Delibera di G.M. n. 223 del 07-12-2020: Concessione patrocinio e utilizzo stemma della 

Città di Castelvetrano all’Associazione “Pro Loco Selinunte Castelvetrano” per l’evento 

“Natale coi fiocchi 2020/2021”. 

11. Delibera di G.M. n. 242 del 23-12-2020: Concessione patrocinio gratuito e utilizzo stemma 

della Città di Castelvetrano all’Associazione “Pro Loco Selinunte Castelvetrano” per 

l’iniziativa denominata “Il Natale Vien dal Mare”. 

12. Delibera di G.M. n. 243 del 23-12-2020: Concessione patrocinio gratuito e utilizzo stemma 

della Città di Castelvetrano all’Associazione “Pro Loco Selinunte Castelvetrano” per la 



9 

 

pubblicazione di un catalogo dal titolo “Mediterranee” che raccoglie le opere pittoriche 

dell’artista Lia Calamia. 

13. Delibera di G.M. n. 56 del 18-03-2021: Concessione patrocinio gratuito e utilizzo dello 

stemma della Città di Castelvetrano alla “TRIO EVENTI S.S.D. A.R.L. per la gara di triathlon 

denominata “Sicily International Triathlon”, in programma il 27.03.2021 nei comuni di 

Sciacca(AG), Menfi (AG) e Castelvetrano(TP). 

14. Delibera di G.M. n. 59 del 18-03-2021: Concessione utilizzo stemma comunale al Lions 

Club Castelvetrano per la giornata nazionale del risparmio energetico e degli stili di vita 

sostenibili. 

15. Delibera di G.M. n. 78 del 13-04-2021: Concessione patrocinio gratuito del Comune di 

Castelvetrano in occasione della giornata "Alcool Prevention Day" organizzata dall'I.C. 

Capuana-Pardo".  

16. Delibera di G.M. n. 109 del 07-05-2021: Concessione utilizzo dello stemma comunale 

all’Associazione Culturale “FIDAPA” – Sezione di Castelvetrano per la realizzazione di un 

progetto finalizzato a promuovere la conoscenza della Nuova Carta dei Diritti della 

Bambina 

17. Delibera di G.M. n. 112 del 19-05-2021: Concessione patrocinio gratuito e utilizzo dello 

stemma comunale all’Istituto Comprensivo “Capuana – Pardo” di Castelvetrano per la 

cerimonia di premiazione del Concorso Nazionale “Parlawiki. 

18. Delibera di G.M. n. 125 del 31-05-2021: Concessione patrocinio gratuito alla Pro Loco 

Castelvetrano Selinunte per la realizzazione di eventi in occasione del V centenario della 

nascita di Carlo d’Aragona e Tagliavia. 

19. Delibera di G.M. n. 128 del 31-05-2021:Concessione patrocinio gratuito e utilizzo dello 

stemma comunale all’Istituto Comprensivo “Capuana – Pardo” di Castelvetrano per la 

manifestazione conclusiva del Concorso Nazionale “Miglior lettore” – XXVIII Edizione. 

 

Inoltre, l'Ente ha aderito a numerose iniziative proposte, e precisamente: 

1. Delibera di G.M. n. 102 del 16-06-2020: Incontro/interscambio del 25 e 26 giugno 2020 per 

adesione iniziativa FAI sezione Castelvetrano – Mostra fotografica FAI – UNESCO di 

Castelvetrano, giusta delibera G.M. n. 83 del 25.05.2020, Tavolo Anticrisi. 

2. Delibera di G.M. n. 174 del 25-09-2020: Adesione all’iniziativa “Campagna nastro rosa” della 

Fondazione AIRC per la prevenzione del tumore al seno. 

3. Delibera di G.M. n. 191 del 23-10-2020: Adesione all’iniziativa “ILLUMINA NOVEMBRE 2020”, 

promossa dall’Organizzazione Nazionale di Volontariato ALCASE Italia ODV – per la lotta contro 

il cancro del polmone. 

4. Delibera di G.M. n. 202 del 11-11-2020: Comunità di Sant’Egidio – Adesione alla XIX Giornata 

internazionale “Cities for life”, Città per la vita – Città contro la pena di morte – 30 Novembre 

2020. 

5. Delibera di G.M. n. 213 del 18-11-2020: Adesione progetto “Comuni SolidAIL: Una stella tra le 

stelle”.  

6. Delibera di G.M. n. 20 del 19-02-2021: Autorizzazione al Club Rotary Castelvetrano-Valle del 

Belice per la collocazione di due sedute in Piazza Carlo D’Aragona, in prossimità della Chiesa 

Madre di Maria SS Assunta ed in Piazza Regina Margherita, in prossimità della Chiesa di San 

Domenico. 

7. Delibera di G.M. n. 20 del 19-02-2021: Adesione Distretto Produttivo ”Olive da Tavola Siciliane”. 

8. Delibera di G.M. n. 104 del 06-05-2021: Adesione iniziativa “Una luce per Patrick”. 
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9. Delibera di G.M. n. 115 del 19-05-2021: Adesione iniziativa “Lunga vita ai Diritti”, promossa da 

ANCI SICILIA, Associazione Nazionale Comuni Italiani e UNICEF. 

10. Delibera di G.M. n. 119 del 24-05-2021: Concessione patrocinio gratuito al Circolo Auto e 

Moto D’Epoca “Vernagallo” in occasione di una visita storico culturale nel territorio di Selinunte 

11. Delibera di G.M. n. 129 del 31-05-2021: Adesione alla XXIX Edizione delle Giornate F.A.I. di 

Primavera, 5 e 6 Giugno 2021. 

 

Inoltre, sono stati realizzati interventi di valorizzazione e collaborazione tra il Comune di 
Castelvetrano e l’Associazione “Pane Nero di Castelvetrano”, al fine di creare sinergie virtuose tra 

le parti che contribuiscano ad un ampio sviluppo delle molteplici risorse del “saper fare”, dove le 

attività produttive dei panificatori sono viste in termini di patrimonio culturale, presenti sul 

territorio della Città di Castelvetrano, in linea con gli strumenti della programmazione del PNRR 

Italia.  

Nell’ambito di tale futura collaborazione, l’Amministrazione Comunale di Castelvetrano, che ha 

sostenuto ed incoraggiato l’Associazione “Pane Nero di Castelvetrano” e dato l’impulso alla 

procedura di riconoscimento del marchio DOP, al fine di facilitare tale riconoscimento, conferirà  

l’uso, come sede legale, a titolo gratuito, della Sala n.5 – destinata a spazio fisico didattico adibito 

alla realizzazione di laboratori di studio, come da art.12 del Regolamento Piano di Gestione e 

Valorizzazione del Museo Etno-Antropologico “Francesco Simanella”, sito in Piazza Carlo 

D’Aragona e Tagliavia. 

 

E' stato redatto l’accordo per la realizzazione di interventi di Valorizzazione tra il FLAG “Il sole e 
l’azzurro tra Selinunte, Sciacca e Vigata” (considerando strategica la governance del Comune di 
Castelvetrano …) e la Regione Siciliana – Soprintendenza del Mare, per sviluppare sinergie tese 

allo sviluppo economico della costa della Sicilia sud occidentale ed innescare processi virtuosi di 

sviluppo locale; che incrementino l’occupazione e migliorino in maniera duratura la qualità di vita 

della comunità locale, sperimentando nuove soluzioni e modalità di gestione del territorio, al fine 

affermare un modello di crescita basato sulla innovazione e la qualità ambientale, realizzando un 

percorso di sviluppo per trasformare il tratto di Costa in un territorio d’eccellenza, in grado di 

proporre, ad una sempre più ampia tipologia di utenza, una offerta turistica destagionalizzata e di 

qualità, capace di integrare nel flusso turistico anche altri prodotti e servizi che caratterizzano i 

luoghi. In sinergia con quanto dettato dalle linee guida del PNRR, tali priorità non sono affidate a 

singoli interventi circoscritti in specifiche componenti, ma perseguite con un approccio integrato e 

trasversale.  

Una modalità di Valorizzazione delle straordinarie risorse dei Comuni del GAC è possibile proprio a 

partire dalla Valorizzazione Integrata dei punti di forza e delle opportunità rappresentati, fra gli 

altri, dalla straordinaria dotazione di risorse naturali e storico-culturali, dalle nuove tendenze del 

turismo di qualità, dall’elevata qualità di alcuni prodotti agroalimentari tipici e di nicchia, nonché 

dalla presenza di un’attività di pesca, che si pongono quali elementi di integrazione con il turismo 

sportivo, ambientale ed enogastronomico.  

Tra le sei missioni individuate dal Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza, la prima, oltre alle 

componenti finalizzate a conseguire la piena digitalizzazione e innovazione del Paese sia per il 

settore pubblico che per il privato, include anche interventi diretti ad incrementare il livello di 

attrattività del sistema culturale e turistico italiano, attraverso la modernizzazione delle 

infrastrutture, materiali e immateriali.  

Dunque, è palesemente necessario pensare ad un progetto integrato e, quindi, di sistema, tra i 

Comuni del Flag Il Sole e l'Azzurro tra Selinunte - Sciacca e Vigata, che attraverso la Valorizzazione 
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della costa, lo studio dei siti sommersi e la tutela/fruizione del mare della Sicilia sud-occidentale, 

sia da volano allo Sviluppo Socio-Economico dei Territori. 

 

E' stato redatto un intenso PROGRAMMA ESTIVO 2021, in sinergia con, il Direttore del Parco 

Archeologico di Selinunte, Arch. Bernando Agrò (nell’ambito del su descritto e siglato Agreement). 

Si reputa fondamentale sottolineare, per un comune di dissesto economico, che negli eventi del 

Programma, di seguito riportati ed organizzati a carico del Comune di Castelvetrano, gli artisti 

sono a titolo gratuito per l’Amministrazione Comunale, grazie anche alla collaborazione di tutti i 

soggetti che, in tal senso, hanno fatto pervenire le loro istanze.  

 

In programmazione:  Conferenza Stampa Congiunta di Presentazione del Palinsesto Estate 2021, 

che è prevista, salvo ultime modifiche anche nel calendario degli eventi, venerdì 16 Luglio 2021, 
presso il Parco Archeologico di Selinunte – Baglio Florio, ore 10 circa. 

 

EVENTI PRESSO SPAZI CULTURALI DI TRISCINA  

1. Venerdì 23 Luglio ore 19.00 - “Filosofando…” a cura del Prof. Giuseppe Libero Bonanno; 

2. Venerdì 30 Luglio ore 21.30 - Biancamaria Targa e Nicola Breda Associazione “I Musici della 

Concordia” Giovanissimi in Concerto per archi; 

3. Sabato 31 Luglio ore 21.30 - “I corti d’Estate” proiezione di cortometraggi a cura di Fabio 

Pannetto; 

4. Lunedì 16 Agosto e Martedì 17 Agosto ore 21.30 - Commedia musicale in 2 Atti “La vera 

storia della guerra di Troia” di Elio Indelicato; 

5. Sabato 21 Agosto ora 21.30 - Tommaso Parrinello e Lia Rocco – Spettacolo Inedito dello 

Sbarco sulla luna; 

6. Domenica 5 Settembre - Estemporanea di pittura – Premio Lia Calamia - Presso Spazi 

Culturali di Triscina ore 18.30; 

7. Leo De Santi Bassista in concerto - Presso Parco Archeologico di Selinunte (Tempio F) ore 

21.30. 

 

EVENTI PRESSO PARCO ARCHEOLOGICO - Tempio F 

1. Venerdì 20 Agosto ore 21.30 - Premio “Pino Veneziano” – Interviene il Prof. Vito Mancuso e 

serata in musica Jazz. 

2. Domenica 22 Agosto ore 21.30 - Premio “Pino Veneziano”  

3. Martedì 24 Agosto ore 21.30 - Presentazione del libro “Amuri” di Catena Fiorello 

 

 

EVENTI PRESSO PARCO ARCHEOLOGICO SELINUNTE – Collina Orientale 

1. Domenica 8 Agosto ore 21.30  -“Non ti Fermare” Concerto di Beneficenza a favore 

dell’associazione Nazionale “Libellula Libera” Liberi dalla sindrome fibromialgica a cura 

dell’associazione “Musicart Culture”  

2. Sabato 11 Settembre ore 21.30 - “Woman Orchestra” for Morricone tour 2021 

 

EVENTI PRESSO “PENSIERO CONTEMPORANEO” – Area antistante l’ingresso del Parco 

1. Martedì 3 Agosto ore 21.30 - Presentazione del libro di Enzo Napoli “Poliorama 

Selinuntino”  

2. Giovedì 19 Agosto ore 21.30 - Premio “Pino Veneziano”  

3. Mercoledì 25 Agosto ore 21.30 - Presentazione del libro “Dalle parti di Leonardo Sciascia” 

di Pietro Tulumello e Lillo Garlisi - Intervista Impossibile  
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EVENTI PRESSO LA BORGATA MARINARA DI MARINELLA DI SELINUNTE 

1. Venerdì 6 Agosto ore 21.00 - “Promenade Carolina” – Sfilata in costume d’Epoca per le vie 

del borgo marinaro – a cura del comitato del corteo storico di Santa Rita con i tamburi 

Aragonesi  

2. Sabato 28 Agosto ore 18:00 - Meeting “Sardina Festival” e presentazione dell’evento 

presso Hotel Admeto. 

3. Domenica 29 Agosto  - Sardina Festival 1° Serata “Raduno Bande Musicali  

4. Lunedì 30 Agosto - Sardina Festival – 2° Serata “Street Band”  

5. Martedì 31 Agosto - Sardina Festival – 3° Serata “Sagra del pesce azzurro” 

 

EVENTI PRESSO COLLEGIATA S.S. PIETRO E PAOLO CASTELVETRANO 

- Venerdì 3 Settembre (Castelvetrano) ore 17.00 - Presentazione del libro “L’archivio 

Pignatelli Aragona Cortés di Mirko Tamburello  

 

Questa amministrazione ha continuato a sostenere la crescita socio-culturale della città, anche, 

attraverso la diffusione della lettura come valore riconosciuto e condiviso, in grado di influenzare 

positivamente la qualità della vita individuale e collettiva, con l'adesione al progetto "Città che 

legge 2020-2021". 

 

 

3 SVILUPPO ECONOMICO 
 

La Rinascita economica, si può avere anche attraverso l’utilizzo dei finanziamenti Europei… è di per 

se una grande responsabilità, oggi è strategica perché connessa a rendere possibile, per il comune 

di Castelvetrano, oltre all’utilizzo dei finanziamenti (comunitari, nazionali e/o regionali) 

dell’Agenda 2021-27 anche alle sinergie del Recovery Fund; e, quindi, alla partecipazione fattiva 

del Comune di Castelvetrano al Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza, di seguito PNRR, per cui è 

necessario sviluppare una serie di attività programmatiche, di seguito sintetizzate, senza le quali è 

difficile potersi candidare in qualsiasi finanziamento.  

A partire dalla I fase della Programmazione, la fase della Visione... dopo la mappatura 

dell'esistente (idee, iniziative, progetti ad ogni livello sia tecnici che non..., presenti negli uffici), è 

stato necessario produrre un Documento di Programmazione che traccia le linee guida dello 

Sviluppo Economico Locale di Castelvetrano, per avere un’unica Visione di Programmazione, 

denominato “Castelvetrano2030 - la Città che Vogliamo”, individuando delle macro-aree 

tematiche e per definire ed orientare la vocazione naturale del territorio verso la finalità, o meta 

da raggiungere, del ”Turismo Relazionale Integrato”.  

La strategia seguita per lo Sviluppo Economico (e non solo…) del Comune di Castelvetrano, del 

territorio di riferimento e della comunità, si è basata sul confronto e sulla partecipazione di tutti gli 

attori locali (pubblici e privati), coerentemente alle attività di programmazione propedeutiche allo 

sviluppo di tale finalità, attraverso la condivisione di obiettivi generali e specifici, risultati attesi ed 

attività o azioni progettuali; e, quindi, mettere insieme ciò che di buono esiste nel territorio e che 

sia sposa con i 2 asset del PNRR ossia Turismo e Cultura. 

1. Le macro-aree tematiche, implementate da un’analisi del contesto locale, consentono di 

proporre alcune “Visioni” (volte a definire le prospettive) che convergenti nei relativi ”Assi” della 

programmazione, dovranno definire le azioni (Misure) e, quindi, ogni singolo progetto: 



13 

 

• Reti di comunicazione (accessibilità, mobilità, intermodalità, connettività, sicurezza) 

• Filiere ed insediamenti produttivi (competitività, agroalimentare, turismo, insediamenti 

industriali-artigianali-commerciali) 

• Ambiente e riqualificazione urbana (protezione, sostenibilità, smaltimento, risanamento, 

riqualificazione, verde) 

• Welfare locale (salute,  emarginazione,  povertà,  invecchiamento,  integrazione,  volontariato, 

equità) 

• Cultura (identità, apertura, attrattività, qualità della vita, decoro, patrimonio, istruzione). 

 

Dalla misurazione dell’intensità della relazione fra macro-area tematica e visioni proposte 

scaturiscono gli hashtag, per ogni Asse della programmazione, prioritari allo sviluppo economico 

orientato verso la finalità del Turismo Relazionale Integrato: 

#CastelvetranoCittàAccessibile 

#CastelvetranoCittàProduttivo 

#CastelvetranoCittàSostenibile 

#CastelvetranoCittàSolidale 

#CastelvetranoCittàAccogliente 

 

Tutti i progetti che l’Italia proporrà a Bruxelles, nel documento integrale e definitivo del governo 

italiano #nextgenerationItalia, per rilanciare l’economia dopo la crisi innescata dalla pandemia, 

dovranno riferirsi alle relative ed integrate macro aree di intervento:  

- digitalizzazione e innovazione (voce alla quale si aggiunge anche la competitività del 

sistema produttivo);  

- rivoluzione verde;  

- infrastrutture per la mobilità; 

- equità sociale, di genere e territoriale, per la creazione di posti di lavoro e tutela del 

reddito, oltre a politiche attive anche a favore dell’occupazione giovanile, dal contrasto al lavoro 

sommerso all’«empowerment femminile» (con percorsi di formazione, occupabilità e 

autoimprenditorialità a favore delle donne) e con l’obiettivo di ridurre il gender pay gap;  

- salute;  

- istruzione e formazione (voce alla quale si aggiunge anche ricerca e cultura).  

Noi, come comunità di Donne e Uomini liberi, dobbiamo farci trovare pronti a salire su questo 

Treno… estremamente importante per realizzare i sogni programmati in un futuro a breve, medio 

e lungo termine;  futuro non approssimato che vada oltre la risposta alle emergenze e che, 

soprattutto, non potrà essere disatteso.  

L’irripetibile opportunità che ci viene dall’Europa, grazie alla mediazione del Governo Conte, non 

va intesa come la redazione di una 'lista della spesa' di possibili progetti, per accontentare 

qualcuno... senza una logica complessiva. Coerentemente a tale logiche, il Documento di 

Programmazione per lo Sviluppo Economico (e non solo…) di Castelvetrano ha una Vision precisa, 

con 5 macro aree programmatiche (obiettivi generali che rappresentano i 5 Assi dello sviluppo 

economico) e la relativa serie di obiettivi specifici (Misure su cui far convergere i progetti correlati) 

che consente di essere pronti a presentare tutti i progetti necessari, in un quadro d’insieme, per 

cogliere al volo un'unica occasione che ci potrebbe aprire le porte allo sviluppo reale del territorio 

di Castelvetrano; ovvero poter coerentemente riorientare tutti progetti, in essere e/o futuri, anche 

su altri finanziamenti nell’ambito della Cooperazione Internazionale, Comunitaria, Nazionale e/o 

Regionale.  
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Per fare tutto ciò occorre fare lobby in tutti i livelli istituzionali, presentare in maniera chiara ed 

inappuntabile la Nostra Visione di processo per lo sviluppo economico che ha come finalità il 

Turismo Relazionale Integrato; e come questo o quel progetto, in maniera ciclica, integrata e 

trasversale, impatti positivamente in un tempo definito, creando un effetto moltiplicatore.  

Il territorio di Castelvetrano ha il diritto di rivendicare la possibilità di realizzare il Sogno di poter 

vedere protagoniste le nuove generazioni. 

2. Le attività svolte durante gli incontri con gli stakeholders nei tavoli tematici, organizzati per 

la sviluppare la II fase della Programmazione, la fase di Ascolto... perché penso che i sogni possano 

dare la direzione... poi spetta a Noi scegliere la direzione con un preciso CRONOPROGRAMMA: 

 

¬ 15 gennaio 2021_Mappatura progetti presenti negli uffici (idee, di massima, definitivi, 

esecutivi…in questa fase non ha alcuna importanza il livello della progettazione) 

 

¬ 22 gennaio 2021_I Tavolo Tecnico  

•Reti di comunicazione (accessibilità, mobilità, intermodalità, connettività, sicurezza) 

 

¬ 28 gennaio 2021_II Tavolo Tecnico  

•Filiere ed insediamenti produttivi (competitività, agroalimentare, turismo, insediamenti 

industriali-artigianali-commerciali) 

 

¬ 5 febbraio 2021_III Tavolo Tecnico  

•Ambiente e riqualificazione urbana (protezione, sostenibilità, smaltimento, risanamento, 

riqualificazione, verde) 

 

¬ 17 febbraio 2021_IV Tavolo Tecnico  

•Welfare locale (salute, emarginazione, povertà, invecchiamento, integrazione, volontariato, 

equità) 

 

¬ 19 febbraio 2021_V Tavolo Tecnico  

•Cultura (identità, apertura, attrattività, qualità della vita, decoro, patrimonio, istruzione) 

 

¬ 25 febbraio 2021_Comunicazioni in Consiglio Comunale, inerenti il Documento intermedio di 

Programmazione dello Sviluppo Economico “Castelvetrano2030” _ la Città che Vogliamo 

 

¬ 1-5 marzo 2021_Implementazione nelle Commissioni Consiliari Permanenti I e IV del 

Documento intermedio di Programmazione dello Sviluppo Economico “Castelvetrano2030” _ la 

Città che Vogliamo + Conferenza Stampa di Presentazione pubblica del Documento definitivo di 

Programmazione dello Sviluppo Economico “Castelvetrano2030” _ la Città che Vogliamo 

 

¬ 8-12 marzo 2021_Presentazione a Roma; per le restrizioni causate dal covid, l'Amministrazione 

Comunale di Castelvetrano si è collegata in video conferenza con il Ministero dello Sviluppo 

Economico, collegata il vice ministro Alessandra Todde ed altri, nonché con il Ministero delle 

infrastrutture e della mobilità sostenibili, collegato il sottosegretario di Stato Giancarlo Cancelleri 

ed altri. 

 

3. Passare dagli incontri tesi a sviluppare sinergie tra gli stakeolders alla III fase della 

Programmazione, la fase della Concretezza... perché penso che si debba sostanziare l'attività con 
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atti concreti come la predisposizione dell’Accordo Quadro di collaborazione tra il Comitato 
Permanente del Partenariato Euromediterraneo, di seguito COPPEM, ed il Comune di 
Castelvetrano, nonché la sottoscrizione dell'Accordo per la realizzazione di interventi di 
Valorizzazione tra il Parco di Selinunte e il Comune di Castelvetrano. Nell’ambito della futura 

collaborazione con il COPPEM, il Comune di Castelvetrano, attraverso la costituzione dell’Ufficio 

Euromediterraneo, concretamente potrà partecipare ai bandi della programmazione dei 

finanziamenti, in ambito cooperazione internazionale, tra la sponda nord del continente africano e 

la sponda sud dell’Europa, facilitando anche l’internazionalizzazione ed il trasferimento delle 

competenze delle imprese locali (turistiche, agroalimentari, ecc) in ambito: artigianato, 

commercio, industria e dei servizi del terziario avanzato.  

Nell’ambito del siglato Agreement tra il Parco Archeologico di Selinunte ed il Comune 

Castelvetrano, per Interventi di Valorizzazione e progetti condivisi, si è anche concordato di 

programmare insieme il palinsesto delle iniziative congiunte ed Sinergia tra gli Enti per l’estate 

2021; e che vedrà il luogo della cultura Selinunte come un attrattore unico, la punta di diamante di 

un territorio che deve riconoscersi anche con il Progetto Oltre il Recinto, che coinvolge i beni 

culturali medievali e moderni della Città di Castelvetrano con le sue eccellenze costituite dall'opera 

di Laurana e dei Gagini, percorrendo un filo rosso che unisce la statuaria classica dell'Efebo, fino ad 

una rilettura critica dell'arte contemporanea, così che gli Spazi Culturali di Triscina, saranno luogo 

di iniziative legate alla Valorizzazione dell'Arte e della Architettura Contemporanea, diventando in 

uno - Ingresso della Necropoli di Bagliazzo. 

Tale Accordi, che si sposano con la Programmata Visione condivisa della "Castelvetrano 2030 - la 

Città che Vogliamo", consentono di consolidare la governance pubblica tra il COPPEM ed il 

Comune di Castelvetrano, nonché l’Ente Parco ed il Comune di Castelvetrano, al fine di attuare 

azioni di Valorizzazione del Territorio Selinuntino, in collaborazione anche con altre importanti 

Istituzioni pubbliche e/o privati in forma associata, per future convenzioni e/o collaborazioni con 

gli Enti suddetti, frutto di un’intensa e già avviata attività di programmazione negoziata su Cultura, 

Ambiente e Turismo, da realizzare con progetti sui Fondi Diretti/Indiretti UE. 

 

Gli interventi per il lavoro 

Con nota prot. n. 26832 del 22/06/2020, della Regione siciliana Assessorato Regionale della 

Famiglia delle Politiche Sociali e del Lavoro, sono stati notificati i decreti istitutivi e di 

finanziamento n. 2839 e n. 2840 del 13/09/2019 relativi ai cantieri di lavoro n. 155/TP e n. 154/TP 

di cui all'art. 15, comma II della L.R. 17/03/2016 n. 3. 

Che a seguito dei suddetti decreti sono stati avviati i cantieri di lavoro e precisamente: 

- il cantiere di lavoro n. 154/TP per la "Realizzazione ex novo della recinzione dell'edificio 

scolastico "Nino Atria"; 

- Il cantiere di lavoro n. 155/TP per la "Realizzazione ex novo della recinzione dell'edificio 

scolastico Gennaro Pardo e sistemazione Piazzale antistante". 

 

 BIBLIOTECA 

E' stata realizzata la rassegna "Maggio dei libri", assieme al Liceo classico, sia nel 2020 che nel 

2021 (nel 2020 l'evento è stato denominato Sikelia, storie di ordinaria poesia, nel 2021 "Dante 

Alighieri in Siciliano"), all'interno del progetto "Castelvetrano, città che Legge", in collaborazione 

con gli altri Comuni della Provincia (Marsala, Trapani, Partanna).  
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Con delibera di Giunta Municipale n. 68 del 24/03/2021 l'ente ha aderito al progetto di rete tra i 

Comuni di Marsala – Castelvetrano – Partanna e Trapani per la richiesta di finanziamento a seguito 

del Bando “CITTA’ CHE LEGGE 2020”, predisposto ai sensi del Decreto Interministeriale 8 gennaio 

2021, n. 21 “Modalità di gestione del Fondo per l’attuazione del Piano nazionale d’azione per la 

promozione della lettura e disposizioni relative all’anno 2020”, di cui alla Legge 13 febbraio 2020 

n. 15 “Disposizioni per la promozione e il sostegno della lettura”, con contestuale conferimento 

mandato al Comune di Marsala quale Comune Capofila; Approvazione “Patto locale intercomunale 

per la Lettura”. 

 Sono stati stipulati Patti per la lettura con: "Casa di cura Vittoria", Casa per anziani L"Albero della 

vita", Casa albergo per anziani "Il giardino di Cocò", Scuola infanzia "Il Bosco Magico", Libreria 

Mondadori, Chiesa Madre, Croce Rossa Italiana, Parco Archeologico di Selinunte. 

E' in corso la realizzazione di una sezione sul sito web comunale per gestire le pagine riguardanti 

Biblioteca, Patto Locale per la Lettura, Castelvetrano Città che Legge e Biblioteche della Provincia 

di Trapani.  

Si è realizzato un logo specifico per il Patto locale per la Lettura, in collaborazione con i Licei di 

Castelvetrano. E' stato realizzato un servizio di consegna libri a domicilio, per coloro che non 

possono recarsi in Biblioteca, in particolare per la Casa Circondariale. Con il Liceo Classico è stato 

attivato un servizio di consegna libri ai bambini, chiamato "Biblioteca in bici". Per il progetto "Nati 

per leggere" è stata istituita una saletta di lettura per i bambini. Istituite le "Favole al telefono": i 

ragazzi del Liceo classico hanno letto al telefono favole ai bambini richiedenti. Grazie a fondi 

nazionali, sono stati acquistati 10.000,00 Euro di libri nel 2020 ed in corso altri 7.000,00 Euro nel 

2021.  

 

 MUSEO CIVICO 

Sono stati esposti nella sala museo, reperti che giacevano in deposito nei locali dello stesso 

Museo; in particolare la campana del Convento dei Cappuccini del 1546. Essendo stati ritrovati 

anche dei Rosoni della Chiesa della Batia, sono stati riconsegnati al Parroco per la ricollocazione in 

situ. 

 

 

4 AMBIENTE, ACQUA PUBBLICA, RIFIUTI ED ENERGIA 
 
 GESTIONE RIFIUTI 
 

Per l'anno 2021 ci si è proposti di consolidare tutto quanto seminato ed avviato nell'anno 2020, 

aggiungendo via via altre novità senza grandi annunci, ma con l'intento di ottenere un 

progressivo miglioramento delle abitudini della cittadinanza. La raccolta differenziata già a 

gennaio era di oltre il 73%. 

In parte il merito è anche della distribuzione dei mastelli che, finalmente, superando gli ostacoli 

COVID, si è potuta fare in primavera. Oltre 14.000 utenti sono andati a prendere la dotazione per 

la propria abitazione. 

Per quanto riguarda la raccolta porta a porta il trend avviato nella seconda metà del 2020 è 

proseguito dimostrando un progressivo consolidamento della separazione dei rifiuti, che 

nemmeno l'avvento dell'estate ha scalfito, arrivando a percentuali mensili che ora sfiorano l'80% 
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di RD. 

L'estate 2021 sarà il banco di prova del nuovo sistema di raccolta che per la prima volta si 

confronterà con una stagione non solo non condizionata dalle limitazioni COVID-19 dell'anno 

precedente, ma con la voglia di libertà del dopo COVID. Le strutture ricettive di ogni ordine e 

grado sicuramente faranno il pieno di prenotazioni. 

Certo è rimasta la piaga degli abbandoni che ora, con la pulizia che caratterizza il territorio, spicca 

ancora di più, ma, anche sotto questo aspetto, il profilo basso della comunicazione mediatica ha 

consentito di non esacerbare polemiche, di evitare continui e ripetuti rimbrotti ai maleducati che 

abbandonano i rifiuti, una premessa che si ritiene essenziale per la soluzione del problema con un 

progressivo acculturamento di quelli che ancora oggi rimpiangono i vecchi cassonetti e la 

possibilità di conferire il rifiuto tutto mischiato. 

Per risolvere questo problema si sono cercate alternative per poter conferire i rifiuti degli 

abbandoni in qualche impianto, impresa rivelatasi poi inutile perché, gli impianti e la Regione 

sono stati irremovibili sotto questo profilo. 

Si è attivata una politica dei piccoli passi con l'Appaltatore che si è fatto carico di selezionare gli 

abbandoni e di rimuoverli inserendo i rifiuti nel secco indifferenziato in quantità limitate e con 

una tecnica tutta particolare che ha consentito di non oltrepassare le soglie di qualità per il 

conferimento all'impianto dell'indifferenziato. Ci siamo spinti al limite, anche con il rischio di 

qualche respingimento, ma ci è andata bene ed abbiamo superato l'estate rispettando tutti i 

vincoli e gestendo un quarto in più dei rifiuti prodotti lo scorso anno. 

Più di 200 sono i punti di abbandono sui quali si è intervenuti, molti dei quali sono diventati ex-

punti di abbandono, mentre alcuni di questi tendono a riformarsi. Per questo si è posta in atto 

una politica di collaborazione fra l'Appaltatore e la Polizia Municipale. La fornitura di telecamere, 

il progressivo addestramento per la loro installazione ed il successivo monitoraggio sono da 

annoverarsi fra le più positive esperienze di quest'anno. 

In vista della stagione estiva si è rimosso a Triscina l'abbancamento di rifiuti in prossimità del 

Kartodromo, quello della Circonvallazione, l'intervento di manutenzione straordinaria di Via della 

Magna Grecia in vista del mercatino estivo, oltre ad una serie di abbandoni più piccoli nella 

borgata che non si sono riformati. Il mercatino estivo si è svolto in un ambiente pulito ed 

accogliente nel mentre è stato riaperto l'ingresso del Parco dal lato della borgata di Triscina. 

Un'impresa ragguardevole visto lo stato di abbandono in cui versava da anni, peraltro compiuta 

in tempi brevi per consentire la fruibilità nella stagione estiva. 

Per Selinunte, invece, è stata totalmente risanata la Panoramica, un'impresa che sembrava 

impossibile, anch'essa compiuta in pochi giorni e facendo fronte, con il metodo in precedenza 

ricordato, alla quantità di rifiuti che vi erano abbancati. Anche qui pare che il risanamento 

"tenga" e la cosa non appare di poco conto se si considera l'abitudine all'abbandono di cui era 

destinataria questa arteria. La sua rimessa a nuovo, anche se resta la necessità di una continua 

lotta contro la vegetazione che tende a rimpadronirsi dei luoghi dove aveva radicato, mette ora 

in luce la necessità di intervenire su altri aspetti come l'illuminazione, ma questa è questione 

diversa. 

Da ultimo resta come esempio di ripristino da abbandoni anche la Via Errante Vecchia che dopo il 

primo intervento è ancora destinataria di deposito di rifiuti, ma in misura nettamente inferiore a 

quanto avveniva in precedenza, il tutto in attesa dell'installazione anche qui di telecamere di 

monitoraggio. 

I rifiuti ingombranti raccolti sfioravano le 6 tonnellate in gennaio (erano 3 nel gennaio del 2020) e 

ad agosto sono arrivati a più di 15 tonnellate (200 metri cubi circa): si tratta di rifiuti che prima 

finivano abbandonati sui cigli stradali, o nelle trazzere e che ora vengono invece raccolti ed inviati 



18 

 

a recupero. 

Che la città sia più pulita lo confermano i quantitativi di rifiuto da spazzamento delle strade, che 

era zero quando il nuovo appalto è partito.  

Da ricordare inoltre che a partire dal mese di aprile sono stati ritirati dal territorio tutti i 

contenitori per gli abiti usati che erano diventati punti di deposito incontrollato esterno sia di 

abiti usati che borse di rifiuti di ogni genere.  

La raccolta degli oli vegetali sarà affidata a ditta esterna autorizzata con la distribuzione di 

opportuni contenitori in punti strategici della città. 

Per rendere più efficace e duraturo il diserbo dei cigli stradali è necessario adottare impiegare 

diserbanti che ne contengano la ricrescita. Attualmente si usa un biodiserbante a base di acido 

acetico che da quanto sperimentato finora ha un'efficacia limitata. Si sta considerando ora di 

concordare con il settore di Igiene Pubblica dell'ASP l'uso di diserbanti a base chimica senza 

interferenze significative per l'ambiente. 

 

La preoccupazione primaria è comunque quella di non spargere inutilmente veleni sul territorio, 

ragione per la quale anche le attività di derattizzazione e di disinfestazione vengono ora fatte in 

maniera mirata sui punti ove è segnalata la presenza di blatte o specie murine. 

In questo momento sono posizionate più di 70 trappole per la derattizzazione suddivise fra 

diversi quartieri del Capoluogo ed incluso il palazzo municipale, mentre interventi di 

disinfestazione mirata sono stati eseguiti a Triscina e a Castelvetrano. 

Si è provveduto alla pulizia dei pozzetti stradali. L'Appaltatore ha dato disponibilità per 

intervenire radicalmente allo spurgo di manufatti totalmente otturati nel tempo. Ad oggi sono 

stati ripuliti circa 1.100 pozzetti per prevenire gli allagamenti nelle zone riconosciute come più 

critiche. 

Anche per quest'ultima attività emergono difficoltà dovute dal lungo abbandono di tali strutture. 

In alcuni casi si sono trovati pozzetti murati, in altri con griglie saldate alla cornice per evitarne il 

furto, in altri ancora si è riscontrata la mancanza delle griglie che prima non si notavano perchè i 

pozzetti pieni di rifiuti compattati garantivano comunque l'assenza di pericoli per la sede viaria. 

Nel novembre 2019 i rifiuti indifferenziati del Comune erano di circa 650 tonnellate con un 

gettito complessivo di rifiuti di 440 kg/abitante all'anno. A marzo 2021 i rifiuti indifferenziati sono 

stati di 230 tonnellate circa con un gettito di 437 kg/abitante all'anno. 

Questi dati sono la sintesi dei giganteschi passi avanti fatti dal servizio rifiuti a Castelvetrano. I 

rifiuti raccolti (440 contro 437 kg/abitante all'anno) sono gli stessi, mentre i rifiuti indifferenziati 

sono poco più di un terzo di quelli iniziali. 

 

REGOLAMENTI 

Con delibera di Giunta n. 103 del 16-06-2020: Regolamento del Consiglio Comunale. 

 

Con delibera di Giunta n. 104 del 16-06-2020: Regolamento delle Commissioni Consiliari. 

 

Con delibera di Giunta n. 128 del 17-07-2020: Regolamento comunale per l'applicazione della 

Tassa sui Rifiuti (TARI); 

Con delibera di Giunta n. 133 del 24-07-2020: Regolamento per l’istituzione della figura di 

Ispettore Ambientale Comunale. 
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Con delibera di Giunta n. 139 del 28-07-2020: Approvazione schema Regolamento comunale per la 

disciplina dello svolgimento del Mercatino delle pulci, dell’hobbistica e del piccolo antiquariato. 

 

Con delibera di Giunta n. 39 del 09-03-2021: "Regolamento per l’istituzione e la disciplina del 

canone unico patrimoniale legge 160/2019". 

Con delibera di Giunta n. 40 del 09-03/2021: "Regolamento per l’istituzione e la disciplina del 

canone di concessione per l’occupazione delle aree e degli spazi appartenenti al demanio o al 

patrimonio indisponibile, destinati a mercati realizzati anche in strutture attrezzate legge 

160/2019". 

 
 
5 POLITICHE SOCIALI 

Di questi tempi in cui la crisi economica colpisce in modo quasi indiscriminato singoli e famiglie 

l’Ente locale deve intervenire con politiche di sostegno mirate e qualitativamente importanti, 

nonostante la reale criticità e problematicità dei proprio bilancio. In questo contesto il Comune di 

Castelvetrano, anche nel 2010, ha destinato risorse aggiuntive, consistenti al sostegno delle 

problematiche derivanti dalla crisi economica, nata dalla pandemia da COVID-19, con l’obiettivo di 

stare più vicino alla popolazione ed intercettare anche quei bisogni che la situazione contingente 

ha generato.  

Le politiche sociali comunali si sviluppano, in via principale, attraverso un duplice ordine di azioni: 

quelle finanziate con le risorse (filtrate dal distretto socio-sanitario) della legge 328 e quelle 

finanziate in proprio, laddove sia possibile organizzare un proprio complesso di risorse. In 

entrambi i casi c’è da fare una riflessione sconfortante, in merito alla difficoltà, soprattutto 

economica, di sviluppare o anche solo salvaguardare il ruolo pubblico nel sistema della protezione 

sociale. Si inaspriscono, infatti, le situazioni di povertà e ne emergono di nuove, definite non solo 

dalla riduzione del potere d’acquisto, ma soprattutto dalla perdita di identità sociale e individuale 

e da processi di esclusione e precarietà estremamente pericolosi, se non contenuti da adeguati 

ammortizzatori.  

Poiché si avverte sempre più intensamente il bisogno di una “economia sociale”, molti degli 

interventi realizzati dall’Assessorato alle Politiche sociali sono stati indirizzati a contrastare le 

situazioni di disagio economico Sono stati attivati interventi per gli asili nido, per la mensa e per il 

trasporto scolastico; cioè tutti quei costi che riguardano la prima infanzia ed il sostegno a una 

nuova generazione di cittadini cui poter dare le stesse possibilità e le stesse opportunità di accesso 

ai servizi di base. E’, inoltre, opportuno rilevare l’attenzione dell’Amministrazione verso alcune 

fasce di disagio in particolare verso il tema della disabilità sia fisica che psichica, delle dipendenze 

e delle problematiche connesse ai minori in famiglie problematiche e/o disagiate. 

Con delibera di giunta n. 217 del 02-12-2020 l'ente ha aderito ai principi e alle indicazioni della 

"Convenzione Internazionale ONU sui diritti delle persone con disabilità" per la programmazione e 

il miglioramento delle politiche comunali, garantendo pari opportunità, non discriminatorie e 

rispetto dei diritti umani. 

Con delibera di giunta n. 218 del 02-12-2020 si è aderito alla “Giornata Internazionale delle 

persone con disabilità”, promossa dall’AIAS sezione di Castelvetrano. 

Un altro settore a carico dei servizi Sociali è quello degli stranieri a cui si deve garantire un servizio 

di integrazione sia a livello comunale sia a livello di zona. 
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Con delibera di giunta n. 218 del 02-12-2020 è stato approvato lo schema di Protocollo d’intesa tra il 

Comune di Castelvetrano, la Prefettura di Trapani e l’Associazione Diritti Umani Contro Tutte le Violenze 

CO.TU.LE VI . per la gestione di uno Sportello Antiviolenza sul territorio comunale di Castelvetrano. 

Con delibera di giunta n. 98 del 28-04-2021 è stato approvato il nuovo schema di convenzione con 

l’Associazione “L’Oasi di Torretta” di Campobello di Mazara in favore di soggetti con disabilità 

 

 ATTIVITÀ REALIZZATE NELL'AMBITO DEI SERVIZI DEMOGRAFICI 

E' in previsione il trasferimento dei servizi anagrafici presso gli edifici di proprietà comunale 

presumibilmente presso una struttura più centrale è fondamentale per una migliore qualità dei 

servizi forniti ai cittadini  potenziare il processo di digitalizzazione per poter fornire un adeguato 

servizio agli utenti. 

Invece è stato trasferito l'Ufficio rilascio Carte di Identità presso il Sistema delle Piazze per 

agevolare i cittadini. 

 

 6 SPORT 

 
E' in atto una ricognizione degli impianti sportivi, al fine di poter pubblicare i bandi di assegnazione 

da rivolgere a tutte quelle società sportive che hanno i requisiti richiesti. Si deve, altresì, 

organizzare la giornata dello sport. 

 

 Pubblica Istruzione 

E' stato istituito il Servizio di Assistenza all’Autonomia e alla Comunicazione in favore di alunni con 

disabilità, residenti nel comune di Castelvetrano, frequentanti le scuole primarie e secondarie di 

primo grado, A.S. 2020/2021. 

Inoltre, è stato attivato il Trasporto scolastico per gli alunni residenti a Marinella di Selinunte e 

Triscina di Selinunte e il Trasporto scolastico per gli alunni residenti nel territorio di Castelvetrano 

che frequentano istituzioni scolastiche fuori sede. 

Sono state rogate somme in favore dei Dirigenti scolastici delle scuole dell’obbligo, Decreto 

Legislativo del 16 Aprile 1994 n. 297, T.U. delle disposizioni legislative vigenti in materia di 

istruzione, relative alle scuole di ogni ordine e grado che, agli artt. 107,159 e 190, stabilisce gli 

oneri a carico dei comuni, relativamente alle scuole materne statali, alle scuole elementari e alle 

scuole medie. 

E' stato disposto il pagamento del contributo ministeriale per fornitura libri di testo, Decreto 

dell’Assessorato Regionale n.ro 14 del 17/05/2017 avente per oggetto la Legge 448/98 “Fornitura 

gratuita o semigratuita dei libri di testo per la scuola secondaria di primo e secondo grado. 

Con Decreto del 25.06.2020 il Ministero per le pari opportunità e la famiglia ha assegnato, a 

questo Ente, un finanziamento pari ad € 75.953,26 per la gestione e realizzazione dei Centri Estivi 

2020, disciplinati dall'art. 105 decreto-legge 34 del 2020, in conformità alle linee guida di cui 

all’allegato 8 al DPCM del 17 maggio 2020 e al DPCM 11 giugno 2020, con deliberazione n. 119 del 

08/07/2020 la Giunta Municipale ha autorizzato l’attivazione nel territorio comunale di Centri 

Estivi Diurni gestiti da Associazioni senza scopo di lucro, Enti del Terzo Settore e privati operanti in 
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Castelvetrano per lo svolgimento di progetti ludico ricreativi – centri estivi destinati ad accogliere 

bambini e adolescenti, nei termini e con le risorse economiche previsti dall’art. 105 decreto-legge 

34 del 2020. 

Ed ancora: 

- con Determinazione della V^ Direzione n. 166 del 07/09/2020 - Lavori di manutenzione da 

realizzarsi nei plessi scolastici R. Settimo e G. Pardo. Impegno di spesa e affidamento alla ditta Visa 

Service di Vincenzo Salluzzo da Castelvetrano.  

- con Determinazione della V^ Direzione n. 168 del 15/09/2020 - Lavori di manutenzione 

straordinaria relativo al ripristino degli intonaci dei solai ed impermeabilizzazione del lastrico 

solare della scuola primaria di Via Cadorna edificio scolastico – plesso scolastico R. Settimo. 

Affidamento alla ditta Visa Service di Vincenzo Salluzzo da Castelvetrano. 

- con determinazione della V^ Direzione n. 175 del 21/09/2020 -  Affidamento alla ditta Pannelli 

Solari Elettrosol S.r.l. da Palermo, per la manutenzione impianti fotovoltaici comunali sugli edifici 

scolastici. Integrazione impegno di spesa alla D.R. n. 75 del 01.04.2020. 

- con determinazione V^ Direzione n. 185 del 06/10/2020 - Lavori di somma urgenza per la 

manutenzione all’impianto antincendio nel plesso scolastico E. Medi. Impegno di spesa e 

affidamento alla ditta Lamberti Impianti da Castelvetrano.  

Che con Determinazione della V^ Direzione n. 45 del 26/07/2019 è stato avviato ai sensi dell’art. 

32, comma 2, del D.Lgs. n. 50/2016, il procedimento per l’affidamento del servizio di ”indagini 

geognostiche ed effettuazione delle verifiche tecniche finalizzate alla valutazione del rischio sismico 

delle scuole di proprietà del Comune di Castelvetrano”, con affidamento diretto, ai sensi dell’art. 

36 comma 2 lettera a) del Codice dei contratti, previa indizione di apposita manifestazione di 

interesse e raggruppato, per facilità di espletamento della procedura, gli incarichi da affidare per 

come di seguito riportato: 

 

 

CODICE ufficio Edificio Scolastico LOTTI

810061989 Scuola  primaria  Ruggero Settimo 1

810061945 Scuola  elementare Ruggero SETTIMO via  Ci ri l lo

810061974 Scuola  elementare Ruggero SETTIMO Via  Cadorna

810061975 Scuola  elementare Ruggero SETTIMO Pa lestra

810061942 Scuola  infanzia  e primaria  Dante Al ighieri

810061982 Scuola  infanzia  e primaria  Nino Atria

810061988 Scuola  Infanzia  Lombardo RADICE

810061962 Scuola  Media  Gennaro PARDO

810061946 Scuola  Infanzia  Via  CATULLO

810061961 Scuola  Media  Pappalardo

810061943 Scuola  Infanzia  BORSANI

810061931 Scuola  Infanzia  e Primaria  Giovanni  Verga

810061999 Isti tuto scolastico San Giovanni  Bos co

810061998 Scuola  Infanzia  Benedetto CROCE

810061948 Scuola  Primaria  BORGO SELINUNTE

810061957 Scuola  Infanzia  e Primaria  Luigi  CAPUANA

810061991 Scuola  Infanzia  TORINO

Lotto 1

Lotto 2

Lotto 3

Lotto 4

Lotto 6

Lotto 5
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Che con successiva determinazione della V^ Direzione n. 134 del 13/07/2020 è stato affidato il 

Servizio di esecuzione di indagini diagnostiche ed effettuazione delle verifiche tecniche finalizzate 

alla valutazione del rischio sismico delle scuole di proprietà del Comune di Castelvetrano. – allo 

Studio Tecnico RTP Ing. Daniele Bisignani – Geol. Lo Verme Salvatore – Ing. Caruso Carmelo. 

 

7 SICUREZZA E RANDAGISMO 

Polizia Municipale 

Nell’estate del 2020 pur con le restrizioni sanitarie dovute alla pandemia è stato possibile avviare i 

mercatini serali delle borgate di Triscina e Marinella di Selinunte. Maggiori controlli sono stati 

effettuati dalla Polizia Municipale per garantire che venissero rispettate le linee guida anti covid. 

Per il raggiungimento di un maggiore decoro urbano, si è posta una forte azione di contrasto nei 

confronti del fenomeno diffuso di occupazione degli spazi delle aree pubbliche da parte degli 

esercenti a posto fisso ed itinerante.  

L’amministrazione ha deciso di rafforzare i controlli con la Polizia locale, per contrastare il 

fenomeno dell’abbandono dei rifiuti. Il controllo di un territorio vasto come quello di 

Castelvetrano è difficile, abbandonare la spazzatura ovunque arreca un grave danno ambientale e 

d’immagine alla città, tanto più intollerabile perché comporta anche costi a carico dei cittadini. 

Si è lavorato sul Regolamento degli ispettori ambientali che potranno fornire un supporto 

importante. La delibera di giunta n. 142 del 31/07/2020 ha approvato l’atto di indirizzo relativo 

alla stesura delle modalità operative volte al rispetto delle norme tutte regolanti il vivere civile, al 

fine di migliorare le condizioni di igienico – sanitarie e di pulizia e decoro degli ambienti urbani, la 

convivenza civile e la coesione sociale. Inoltre sono state acquistate 10 foto trappola e la giunta 

municipale il 14/10/2020 ha partecipato ad un progetto per la realizzazione di sistemi di 

videosorveglianza (Delibera n. 189) per un importo complessivo di 416 mila euro, qualora trovasse 

parere favorevole, aiuterà a stanare e a cogliere sul fatto chi, con ostinazione, dimostra 

indifferenza a regole fondamentali di civiltà. 

Un tema di particolare importanza è la sicurezza pubblica , vi è il bisogno di ottimizzare ed 

ampliare il sistema di videosorveglianza comunale al fine di renderlo conforme alle esigenze 

operative, un primo passo si è fatto con il sistema di videosorveglianza presso il Museo civico di via 

Garibaldi. Si è avviata l’ottimizzazione e l’ampliamento dell’impianto di videosorveglianza 

comunale preesistente, con l’aggiornamento del sistema di trasmissione e del software e con la 

realizzazione di nuovi punti videosorvegliati, comprensivi di sistemi moderni dedicati al controllo 

puntuale verso gli abbandoni dei rifiuti, fenomeno purtroppo ancora molto presente. 

Per i parcheggi a pagamento si sono riscontrate delle criticità, vi è l’esigenza di rifare il bando per 

la gestione del servizio a seguito della cessazione della concessione del servizio con la cooperativa 

Castelvetrano servizi. 

Ad ottobre 2020 il Comando della Polizia locale si è trasferita nei nuovi locali di via Campobello, 

presso il centro polifunzionale, i nuovi locali erano stati precedentemente vandalizzati ed erano 

stati oggetto poi di un intervento di lavori aggiuntivi. Il centro polifunzionale è in un luogo 

strategico, adeguato alle necessità dei dipendenti e anche dei cittadini. 

Per la sicurezza della viabilità pedonale, in particolare in corrispondenza e in prossimità della 

scuola Verga di via Ferruccio Centonze, si è provveduto ad istallare un attraversamento pedonale. 

Il posizionamento del dosso rappresenta solo il primo passo di un progetto più ampio di 
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segnaletica verticale ed orizzontale che già in parte è stata collocata. Fondamentale per questa 

amministrazione è la sorveglianza del territorio, che viene attuata costantemente dagli agenti 

della polizia municipale, i quali attraverso la loro presenza fisica svolgono un ruolo di educazione e 

dissuasione prima ancora di quello di repressione e sanzione dei comportamenti scorretti.    

 

Rifugio Sanitario 
Per quanto riguarda il rifugio sanitario, si stanno adottando diverse misure atte a favorire le 

attività svolte dalle associazioni animaliste (ENPA ed OIPA) quali apertura canile, messa a 

disposizione di un mezzo idoneo per il trasferimento ecc. 

In particolare le associazioni, svolgono in canile una preziosa opera di volontariato, per agevolare 

le adozioni e garantire un benessere agli animali presenti in struttura.  

L’attività di controllo è stata svolta dall'Assessore competente anche attraverso ripetute visite al 

Rifugio sanitario per interfacciarsi con i dipendenti e i due medici veterinari ivi presenti, per avere 

informazioni costanti e conoscere le eventuali problematiche da affrontare. Nonché, attraverso la 

richiesta di una relazione periodica sul numero dei cani presenti, sia al rifugio sia presso il canile 

Viardi, sul numero dei cani deceduti e dati in adozione, per avere un quadro dettagliato del  

numero degli animali presenti in canile. 

In relazione all’elaborazione di un piano per la riduzione del Randagismo e gestione del rifugio 

sanitario occorre lavorare sulle adozioni.  

Con Delibera di Giunta n. 248 del 28/12/2020 è stato approvato un protocollo di intesa per la 

gestione di un Fondo istituito per la prevenzione e il contrasto del maltrattamento agli animali, 

con il quale l'Ente si è assunto l'impegno formale ad utilizzare le somme per tali scopi progettuali. 

Inoltre, nel mese di febbraio 2021 ha effettuato una visita in loco, l'On. Maturi, venuto a seguito di 

un appello da parte delle Associazioni di volontariato, il quale ha contribuito anche con una 

donazione per gli animali presenti in struttura. 

Da giugno 2020 a maggio 2021 sono state effettuate n. 390 adozioni, inoltre sono state effettuate 

n. 168 sterilizzazioni. 

 

8 URBANISTICA  

L’Amministrazione agisce nel campo dell’urbanistica per migliorare la qualità urbana, 

promuovendo così uno sviluppo che riesca a coniugare il necessario sviluppo delle infrastrutture 

con la giusta tutela dell’ambiente che ci circonda.  

Per favorire l’azione dell’ecobonus e del sisma bonus nazionale, eccezionale motore economico di 

fondamentale importanza per innescare una ripresa economica duratura dopo un periodo di 

pandemia che ha tagliato le ali ad interi comparti produttivi caratteristici del nostro territorio, si 

sono snellite al massimo le procedure di istruzione delle pratiche, introducendo il sistema dei 

controlli statistici,  e contemporaneamente, pur nella atavica mancanza di personale, si è 

rafforzato il servizio aumentando le unità di personale ad esso dedite. 

Per quanto riguarda l'abusivismo edilizio, è continuato l’iter delle demolizioni che allo stato 

risultano di circa 2/3 dei previsti nell’accordo quadro per le demolizioni degli immobili abusivi siti 

in località Triscina e realizzati entro i 150 mt dal mare.  

Ad oggi sono già stati abbattuti una cinquantina di  immobili e sugli stessi vengono istruite le 

pratiche per il recupero delle somme.  

Le demolizioni sono tuttora in corso, ci sarà una sospensione nei mesi estivi per poi riprendere nel 

mese di settembre 2021.  
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Riguardo il PUDM, si è completato positivamente il primo step, con il parere positivo della 

Capitaneria di porto di Mazara, ed ora, dopo il previsto pre-adozione da parte del Consiglio 

Comunale, si procederà con l’avvio degli altri step previsiti dal Decreto Regionale. 

Una parte importante del lavoro svolto è riguardata la preparazione, e la partecipazione alle varie 

finestre di Agenda Urbana.  

Al riguardo, l'Ente è stato impegnato nella partecipazione a numerosi Tavoli tecnici, che sono stati 

organizzati a Marsala, Comune capofila di Agenda Urbana e che hanno visto sempre la presenza 

dell’assessore di riferimento e di un tecnico, a dimostrazione della importanza che 

l’Amministrazione ripone verso questo percorso di finanziamento. 

Si è costantemente monitorato tutto l’iter con la definizione dei progetti previsti per la città di 

Castelvetrano che sono stati attualizzati e definiti. 

In tali finestre sono stati presentati svariati progetti sia di mobilità ecosostenibile, con la previsione 

di tre piste ciclabili, sia di efficientamento energetico degli immobili comunali, tra i quali due plessi 

della scuola Ruggero Settimo, che di riqualificazione di edifici urbani, precisamente immobile in via 

Omero, ed anche di realizzazione di un nuovo asilo nella via Magellano-Torino in c.da Belvedere a 

dimostrazione dell’attenzione che l’Amministrazione pone verso il recupero ed il risanamento 

delle aree “periferiche “ della nostra città. 

Diversi sono stati gli incontri con il mondo della associazioni in relazione a problematiche legate al 

PRG, ed alla nuova normativa regionale di settore, ed in tutti questi incontri le parole d’ordine 

sono state “Recupero –Riuso –Rigenerazione – Risanamento”, accanto a RIQUALIFICAZIONE del  
CENTRO STORICO insieme al RECUPERO DI MARINELLA DI SELINUNTE e di TRISCINA, in linea con 

il concetto di limitazione al consumo di suolo, di risparmio energetico, di una società “Green” che 

rappresenta l’unica prospettiva attuabile per rendere in nostro Comune un territorio a misura di 

Cittadino.  

Riguardo Triscina, si è giunti, dopo diversi incontri con l’Ente Parco, al riuso dell’ingresso del Parco 

Archeologico lato Triscina con i relativi Bandi per i locali comunali ivi esistenti. 

Sempre con tale Ente si è intavolata una trattativa per la realizzazione di una pista ciclabile, 

finanziata da Agenda Urbana, sul confine del parco addivenendo ad un accordo di massima, e 

precisamente con delibere di Giunta Municipale nn. 42-43 e 44 del 10-03-2021, aventi ad oggetto: 

"Fondo di rotazione in favore degli enti locali destinato esclusivamente alla copertura finanziaria 

delle somme occorrenti per la redazione della progettazione esecutiva necessaria per 

l’approvazione del progetto:Programma Operativo FERS SICILIA 2014/2020- AGENDA URBANA- 

Asse Prioritario 4 “Strategia di Sviluppo Urbano Sostenibile”. Azione 4.6.4– Richiesta di 

partecipazione all’Avviso pubblico dell’Ass.to Regionale delle Infrastrutture e della Mobilità – 

Dipartimento Regionale Tecnico per l’ammissione al contributo finanziario per la progettazione 

esecutiva". 

1) “Progetto di Ciclovia della Sicilia Occidentale, realizzazione dell’Itinerario costiero – 

Collegamento Centro urbano di Triscina con il Parco archeologico di Selinunte”; 

2) “Progetto di Ciclovia della Sicilia Occidentale, realizzazione dell’Itinerario costiero – 

Collegamento zona Commerciale di Castelvetrano con la frazione di Marinella di Selinunte”; 

3) “Progetto di Ciclovia della Sicilia Occidentale, realizzazione dell’Itinerario costiero – 

Collegamento Castelvetrano Centro con Trinità di Delia”. 

 
 LAVORI PUBBLICI 
Il settore lavori pubblici è stato molto impegnato per la partecipazione a diversi bandi di 

finanziamento relativi a riqualificazione urbana, riqualificazione di asili e scuole primarie e 

riqualificazione palestre. 



25 

 

Sono stati effettuati i sopralluoghi, per una prevalutazione delle condizioni d’uso, scelte le scuole,  

predisposti gli studi di fattibilità tecnico economica e si è partecipato a questi bandi, il tutto pur in 

presenza di personale contingentato. 

Si è continuato il monitoraggio delle opere pubbliche sulle piattaforme informatiche dedicate, e, 

contemporaneamente, si sta predisponendo il progetto di riuso dei locali dell’area polifunzionale 

di via Campobello per il settore servizi sociali. 

 

 SERVIZI A RETE 

La gestione dei servizi a rete (idrica, fognaria, pubblica illuminazione, e viaria) è affidata in buona 

parte a ditte esterne. La carenza di personale specializzato rende particolarmente critica l'attività 

gestionale sopradetta. Tuttavià i risultati raggiunti, grazie all’impegno e alla professionalità dei 

dipendenti del settore, sono da ritenersi buoni.  

A parte la manutenzione ordinaria, si è proceduto alla sostituzione di parte di rete fognaria 

danneggiata (soprattutto a causa di piogge torrenziali che negli ultimi tempi sono più frequenti), 

sostituzione di pali di illuminazione obsoleti, ripristino del manto stradale ammalorato e perdite 

nelle tubazione dell’impianto idrico esistente. 

Di particolare importanza è stata la manutenzione straordinaria dei pozzi di emungimento della 

rete idrica che ha consentito l’erogazione dell’acqua senza particolari problemi in tutto il territorio 

di Castelvetrano. 

Particolare attenzione è stata rivolta alla problematica depuratore di Marinella di Selinunte. 

Infatti, sia il sottodimensionamento di quest’ultimo in quanto non più in grado di soddisfare il 

numero di persone presenti presso la borgata soprattutto nel periodo estivo, sia il dissesto 

strutturale in cui attualmente si trova, sia la rete fognante sottodimensionata, hanno comportato 

seri problemi di sversamento di liquame all’esterno delle condotte. Pertanto diversi sono stati gli 

interventi in emergenza che hanno consentito di superare le enormi criticità di natura ambientale. 

In particolare è stata ripristinata la condotta di scarico danneggiata che non consentiva più lo 

scarico a mare e la manutenzione delle pompe di sollevamento.  

La risoluzione definitiva del problema chiaramente è quella della realizzazione di un nuovo 

depuratore e della rete fognaria di Marinella di Selinunte e per tale motivo sono state attuate 

tutte quelle procedure tecnico-amministrative con diversi tavoli tecnici a livello regionale che 

consentiranno il finanziamento per la progettazione e realizzazione di tale nuovo impianto. 

 

 VERDE PUBBLICO 

Si è proceduto alla potatura delle Palme e degli alberi di viale Roma, di piazza San Giovanni (zona 

liceo Classico) e di altri punti importanti della nostra città. 

Si è intervenuti, pur in presenza di una sola squadra, in alcune scuole che ne hanno fatto richiesta, 

nonché per ogni segnalazione ricevuta dalla cittadinanza. 

In relazione alle ville comunali sono stati definiti i bandi per l’assegnazione di questi beni a terzi in 

modo da garantirne la pulizia ordinaria. 

Si è dato impulso alla possibilità di adottare una aiuola, al fine di rendere partecipi i cittadini alla 

manutenzione ordinaria  delle varie aree verdi della città. 

 

9 MOBILITA’ SOSTENIBILE E TRASPORTI 

Per quanto riguarda la mobilità, sono sfruttate le risorse finanziare di Agenda Urbana per la 

realizzazione di infrastrutture che facilitino ed agevolino la mobilità sostenibile con la 

presentazione di n. 3 progetti finanziabili dalla Regione tramite PO-FERS 2014-2020 - asse 4, per la 

creazione di n. 3 PISTE CICLABILI, che collegano precisamente: 
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- Triscina con Marinella di Selinunte; 

- Castelvetrano con Selinunte; 

- Castelvetrano con il Lago SS. Trinità di Delia. 

Per i suddetti progetti con delibere di Giunta n. 125, 126 e 127 del 14/07/2020 sono stati 

approvati i relativi studi di fattibilità tecnico economica degli stessi. 

 

Transizione Ecologica 

Nella città è in atto un processo di trasformazione verso un modello “intelligente”, dove la 

sostenibilità e i nuovi modelli di mobilità sono presi in considerazione. In particolare si stanno 

predisponendo diversi punti di ricarica per autoveicoli elettrici posizionati uniformemente in tutta 

la città. E’ stato avviato l’iter per la realizzazione delle Comunità Energetiche nuovi impianti 

fotovoltaici comunali, per intraprendere la strada verso una Castelvetrano più sana, più verde e 

più sostenibile ad energia zero per la concretizzazione del contenuto della Transizione Ecologica ed 

in particolare di quello dell’Agenda 2030. 

 

10 MEMORIA, IMPEGNO E LOTTA ALLA MAFIA 
 
Con delibera di G.M. n. 74 dell'1/04/2021 è stato approvato il Piano di prevenzione della 
Corruzione e della trasparenza del Comune di Castelvetrano per il triennio 2021/2023. 

Il P.T.P.C.T rappresenta il documento fondamentale per ciascuna Amministrazione per la 

definizione della strategia di prevenzione dell'illegalità e che lo stesso ha natura programmatica, 

che ingloba tutte le misure di prevenzione obbligatorie per legge e quelle ulteriori, tenendo conto, 

in particolare, delle specifiche realtà amministrative e che lo stesso va coordinato rispetto al 

contenuto di tutti gli strumenti di programmazione presenti nell'Amministrazione e, 

segnatamente, anche con il Piano della Performance. 

 

CONCLUSIONI 

La presente relazione non può certamente considerarsi esaustiva e completa, in quanto tanti altri 

impegni, lavori, interventi e risultati non sono stati inseriti, però dopo un anno di lavoro costante, 

mi sento di concludere dicendo che questa amministrazione ha innestato la marcia giusta per 

attuare gran parte dei punti del programma elettorale, ottenendo già buoni risultati e ottimi 

riscontri nell’opinione pubblica, media e non. Molto c’è da fare, anche perché le urgenze si 

accavallano, però siamo convinti che con il massimo impegno, onestà e lavoro si possono 

raggiungere moltissimi degli obiettivi prefissati, grazie al dialogo, all’impegno incondizionato, alla 

valorizzazione di tutte le risorse possibili e di quelle sinergie che hanno permesso di concretizzare i 

risultati già raggiunti.  

In conclusione posso affermare, con certezza e soprattutto consapevolezza, che l’Amministrazione 

comunale che ho l'onore di guidare, si è impegnata in ogni sua componente, dagli assessori ai 

consiglieri, nell'interesse dei nostri concittadini, con onestà trasparenza, correttezza, passione 

civile ed etica, in un momento in cui essere amministratori con le molte difficoltà esogene ed 

endogene, occorre essere dotati di coraggio, pazienza ed equilibrio per sopportare la fatica e la 

responsabilità che ne consegue. 

 

 

          IL SINDACO 
               F.to Dott. Enzo Alfano 


